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TEATRO ADULTOS + 40 
Y TEATRO ADOLESCENTES

¡Para toda aquella persona con 
ganas de divertirse y jugar! 
Zona Colegiales/Belgrano 

*Abril 2016* 
Contacto:  
infoteatroadultos@gmail.com 
155-972-0609 
Docentes: 
Manuela Fernández y Lucía Ferreyra 

reunión

El viernes 15 de Enero a las 8.30 horas de la mañana el Jefe de Gobierno se reunió con vecinos en el Club Ciudad.

Larreta inició la reunión con 
una breve introducción: 
“Desde hace 8 años hace-

mos reuniones todas las semanas 
barrio por barrio de la ciudad, 
donde  siempre aprendemos algo 
nuevo. Mucho de lo que hici-
mos en la ciudad, surgió de pro-
puestas y sugerencias hechas en  
reuniones como esta. Otras veces 
vamos a caminar por los barrios 
para escuchar a los vecinos, re-
cién estuve en una casa de un ba-
rrio con una familia que tiene un 
problema particular. Para mi es 
muy importante tener estas char-
las para escuchar los problemas, 
no hablemos de lo que está bien, 
hablemos de lo que falta”. Antes 
de que llegara el Jefe de Gobier-
no, se armó un listado en donde 
los vecinos se anotaron para to-
mar la palabra, siguiendo el mis-
mo empezaron a hablar.
MóniCA: Los contenedores 
verdes no se recolectan, reclamé 
por Internet y por vía telefónica. 
El contenedor negro no es fácil 
de utilizar para la gente grande 
porque es muy pesado, entonces 
suelen dejar la basura en la calle 
y esto trajo la aparición de cuca-
rachas. En Grecia y la vía rom-
pieron el alambrado cuando hi-
cieron el puente peatonal y nunca 
lo arreglaron.
CLAudiA: Los obradores 
de Av. Cabildo en la intersección 
con Guayra y M. Pedraza son una 
molestia y generan inseguridad 
por la noche. Por otro lado, veo a 
diario a los barrenderos sentados 
en los umbrales de las casas ju-
gando con los celulares en lugar 
de estar haciendo su trabajo. En 
el subte D hay solo 2 coches con 
aire acondicionado y es muy duro 
viajar en verano.
Kity: Se ha pedido hace años 
un semáforo para la esquina de 
Av. San isidro y Arias. Su ausen-
cia provoca disturbios y acciden-
tes.
GustAvo: Soy consorcista 
y estoy preocupado por la ley del 
Consejo de Propiedad Horizontal 
que por su composición  va a ser 
manejada por el Suther, sindicato 

de los encargados, y nos quita a 
los consorcistas la posibilidad de 
administrar nuestras propias vi-
viendas. 
CirA: En 3 de Febrero y La-
rralde tendrían que poner un 
lomo de burro ya que hay muchí-
simos accidentes.
LuCiAno: En Núñez hay 
muy pocas bicisendas. Las calles 
con adoquines son imposibles de 
transitar  con auto o con bici, por 
ejemplo Quesada entre Av. Cra-
mer y Av. Cabildo. En las horas 
picos no se puede viajar en subte. 
osCAr: Voy a leer el dia-
rio Mi Belgrano, “La cámara 
del paso bajo nivel no funciona 
porque la empresa tercerizada 
que contrató el Gobierno de la 
Ciudad no tiene todavía el cable 
de fibra óptica para colocarlo y 
hacerlo funcionar”. Yo me puse 
contento cuando el actual presi-
dente habló de la corrupción, esto 
de las cámaras es corrupción, 
hace años que nos mienten, esto 
está avalado por la fiscalía Nor-
te, nos dijeron que esas cámaras 
eran solo para tránsito y no eran 
para identificar patentes y perso-
nas. Lo otro que quiero decir es 
¿Cuándo va a funcionar realmen-
te la Comuna 13?
noEMí: En Manzanares y Li-
bertador no hay protección para 
esperar los colectivos, tenemos 
que esperarlos en el medio de la 
calle. 
Luis: Los bares que están cer-
ca de la Av. Congreso generan 
ruidos molestos. En 3 de Febrero 
y Quesada hay un bar que supera 
el límite de capacidad entonces la 
gente está en la esquina toman-
do, todas las noches se arma un 
festival y no dejan dormir a los 
vecinos.
siLvAnA: La construcción 
es mi tema puntual. Tenemos 7 
construcciones en una manza-
na, Ramsay, Sucre, Castañeda y 
Pampa, no respetan los horarios 
y está todo sucio. Pido que super-
visen estas obras.
LAurA: Es imposible circu-
lar para los peatones con la bi-

cisenda sobre la vereda, ya que  
es muy angosta y queda muy 
poco espacio para pasar. Dos 
personas caminando más las bi-
cicletas, no entran. Las bicicletas 
son vehículos y deben ir sobre la 
calle,  la vereda es el espacio del 
peatón.
ALbErto: La calle Cuba es 
la única que va desde Gral. Paz 
hacia Belgrano sin cortarse, y 
tiene una contaminación sonora 
y ambiental impresionante des-
de Jaramillo hasta M. Pedraza. 
Tiene doble estacionamiento, cu-
netas, y giro a la izquierda para 
tomar el túnel de M. Pedraza. La 
cantidad de autos que circulan 
por Cuba entre las 7 y las 10 de la 
mañana es impresionante. Creo 
que el problema se solucionaría 
sacando por lo menos en 7 cua-
dras el doble estacionamiento.
GrACiELA: La obra del 
subte de Cabildo y M. Pedraza a 
nosotros nos arruinó el edificio. 
Se inundó todo el sótano se llenó 
de ratas, de cucarachas, tenemos 
un boquete en la pared de 1 me-
tro, 50 cm de agua en el sótano, 
y ahora debemos hacer la obra 
del cambio de los artefactos de 
luz porque se puede producir un 
problema. ¿Quién paga todo eso? 
hAydEE: Estoy en Campos 
Salles y Cabildo, ahí desde que 
se terminó el Metrobus, la vereda 
quedó rota, con todos los caños al 
aire, al 3200 de Av. Cabildo.
LiLiAnA: La bajada de las lu-
minarias para que haya mejor ilu-
minación en el barrio es un largo 
pedido de Vecinos Alerta Núñez. 
El tema prioritario es la seguri-
dad, quisiera que nos hagas una 
composición de lugar, en donde 
estamos parados con la unión de 
ambas policías. Las plazas de la 
zona se han convertido en tierra 
de nadie y nos preocupa porque 
hay venta de droga. Nos gustaría 
que se hagan los estudios de sue-
lo en la obra que se está haciendo 
en M. Pedraza y Libertador, real-
mente nos tienen muy preocupa-
dos a los vecinos las dos torres 
Le Parc que están haciendo, nos 
preocupa por el tema del suelo 

que tenemos. Otro problema son 
las cámaras de seguridad que no 
anda ninguna. Quisiéramos saber 
como va a funcionar la Comuna 
a futuro, porque hasta ahora el 
Consejo Consultivo en unión con 
la junta Comunal, no trabajó nun-
ca y creemos que el trabajo del 
vecino es muy importante. Todas 
las rampas que van del Cenard 
hasta Av. Cabildo están rotas, es 
un viejo reclamo.
Luis: El tema de los residuos 
reciclados tiene una gran campa-
ña publicitaria gráfica, pero no 
todo el mundo lee los papeles, 
entonces mi pedido es que en el 
canal de la ciudad le dediquen un 
espacio.

rEsPuEstAs dE 
rodríGuEz LArrEtA
bAsurA: Estamos cam-
biando la forma de recolectar la 
basura en la ciudad, después que 
se eliminaron los viejos quema-
dores, hace 30 años más o menos, 
y que la basura se dejaba en la 
calle sin separar y sin reciclar, lo 
cuál es insostenible para el medio 
ambiente. Empezamos a cam-
biar esto poniendo contenedo-
res, primero los negros grandes, 
ya tenemos prácticamente toda 
la ciudad con los contenedores 
negros. Incluso en lugares que 
habíamos empezado a poner los 
más chicos, que se los robaban, 
los reemplazamos por los más 
grandes. Estamos viendo siempre 
el mejor modelo para cada lugar, 
es cierto que en algunos se pone 
muy pesada la tapa, el problema 
es que los pies son de metal y se 
los roban, y no podemos poner un 
policía al lado de cada contene-
dor. Estamos buscando siempre 
cual es la mejor manera, la buena 
noticia es que la mayoría de las 
personas se están acostumbrando 
a los contenedores, todos me van 
a poder contar el caso de uno que 
deja la basura afuera o después de 
hora, siempre hay alguno que no 
cumple. Pero en todos los barrios 
que voy me piden más contene-
dores porque ven que en los luga-

res donde están hace más tiempo 
y ya están establecidos, se está 
mejor y vale la pena el cambio. 
El segundo cambio que viene es 
la separación, el contenedor ver-
de ya está en casi la mitad de la 
ciudad, pero a veces la gente no 
cumple como el caso de la señora 
que le dejan la basura afuera. A 
veces abrís el contenedor y hay 
una cáscara de banana o un pe-
dazo de carne, hay gente que no 
separa bien la basura. Todos los 
meses aumenta la cantidad de 
cartón que la gente deja en los 
contenedores verdes. El material 
de los contenedores los llevamos 
a los centro de los cartoneros y lo 
que buscamos es que los cartone-
ros en vez de buscar el cartón en 
la calle lo busquen directamente 
en el centro. Hay uno en Cons-
tituyentes y Gral. Paz, otro atrás 
de River. Es un cambio cultural 
enorme, que la ciudad necesita, 
y por más que haya gente que no 
cumpla lo que no podemos hacer 
es volver para atrás, no existe que 
una ciudad como Buenos Aires 
no separe y recicle la basura. Los 
estamos haciendo muy rápido 
comparado con otras ciudades, 
cometimos errores, hay lugares 
donde había que poner 2 conte-
nedores y pusimos 3, hay lugares 
donde pusimos el contenedor en 
la parada del colectivo, pero los 
errores se corrigen. Hay trabaja-
dores de la basura que durante 40 
años todos ustedes los vieron co-
rriendo detrás del camión tirando 
bolsas, ellos mismos ahora van 
adentro del camión, con un GPS, 
un sistema automático y una cá-
mara, es lógico que les cueste 
adaptarse, es un cambio enorme 
que es muy ambicioso. El tema 
de los cartoneros ya existía antes, 
nosotros lo que intentamos es que 
no abran más las bolsas en la ca-
lle, pero mientras haya cartón en 
las bolsas, alguien las va a abrir 
porque ganan plata con eso. Lo 
que tenemos que lograr es que 
abran un día la bolsa y no haya 
cartón y abran el segundo y no 
haya y así no van a abrir más las 
bolsas. 

Continúa en la página 3

rodríguez Larreta en núñez

RECREATIVA-MENTE 2016
¡Desafía tu memoria con juegos y ejercicios!

“Taller Recreativo de Estimulación Cognitiva”
(Actividad preventiva)

Charla Informativa MARTES 23/02 a las 16 hs. 

Informes e Inscripción al 4786-2362 / 4781-0371 
“Asociación Italiana de Belgrano” Moldes 2153

    “Exclusivo para mayores de 65”
WWW.JUGARNOS.COM.AR        EMAIL: jugarnos@gmail.com

KINESIOLOGIA Y REHABILITACION
En Belgrano

 Lic. María Emilia Montes - MN.11881

Kinesiología Estética - Traumatologia y Deporte
Tratamiento Postural - Magnetoterapia

Ultrasonido - Masoterapia -Drenaje Linfático
 Tel: 011 4543-3540

montes.memilia@hotmail.com.ar / info.apemargentina@gmail.com



Mi bELGrAno - Febrero de 2016 Por EL bArrio 3

PSICOLOGA 
LIC. VALErIA DIAZ

Tratamiento Psicológico 

Pacientes Adultos

Consultorio: Belgrano 
154-470-9404 

info@licvdiaz.com 
www.licvdiaz.com

ATENCIÓN
PSICOLÓGICA

en Cabildo y Congreso

OPCIÓN PSI
Psicólogos UBA

4704-9761
opcionpsi@gmail.com
www.opcionpsi.com.ar

vEntA dE PAsAJEs  
En oMnibus 

A todo el país y países limítrofes 
Amenabar 2531  

4789-9164 
Tarjetas de Crédito y Débito

ALEMÁN
- Si quieres o necesitas aprender
- Si ya tienes conocimientos y   
  quieres perfeccionarlos, o
- Si prefieres conversación para 
  mantener tu fluidez en el idioma
PrOfESOrA ALEMANA Nativa 
te ofrece un método ágil y ameno.
También a domicilio. Precios módicos.
TrADUCCIONES del / al ALEMAN
Llamar al: 15-3022-8533

VENDO 80 TOmOS  
“EL ORigEN DEL hOmBRE” 
con sus respectivos Videos. 

Comunicarse  
al teléfono  

4788-4936 
SRA: NiEVES

OpORTUNiDAD 
Vendo Tiempo Compartido 

“Complejo Solanas” 
pta. del Este p/4 personas.

Temporada baja.

ROBERTO
15-5324-7546

robertocaccuri@yahoo.com.ar

DESCUBRÍ EL BARRIO CHINO
 

¿Sabías que hay alimentos que te dan más energía y 
mejoran tu salud? Te invito a la visita guiada sobre   
Alimentación Natural, un sábado al mes, de 10  a 12.30  hs. 

Diana berinstein - Orientadora Nutricional
diana.armonia@gmail.com / 5195 - 4746

Dra. Gabriela L. Cassullo
Psicóloga - UBA

Psicodiagnóstico en niños  
y adolescentes

Tratamiento psicológico  
en adolescentes y adultos

Consultorios en   
Nuñez y Saavedra

Consultas al  15-3432-4580 
Email: consultoriosaavedra@gmail.com

Continuación de la página 2

subtE: En su historia jamás 
tuvo aire acondicionado. Esta-
mos comprando 350 vagones 
nuevos y todos vienen con aire. 
Vamos metiendo de a uno, los 
vagones hay que mandarlos a 
hacer y lleva su tiempo, ya están 
entrando y de a poco los vamos 
sumando. Cada vagón que me-
temos es una mejor frecuencia 
para el subte. El gran problema 
del subte es la frecuencia, si hu-
biera más frecuencia la gente 
viajaría menos apretada. Tene-
mos el objetivo de llegar a fin de 
año con una frecuencia de todas 
las líneas en promedio de 3 mi-
nutos, que ya es un muy buen 
estándar internacional.
sEMáforos: Hay todo 
un plan de semáforos que lo 
hace la gente de Seguridad Víal. 
Ustedes me sugieren una esqui-
na y yo se las paso a ellos para 
que la analicen en el plan donde 
van definiendo las esquinas más 
críticas. En algunos lugares, no 
en todos, se pueden poner las lo-
mas de burro, en otros estamos 
poniendo señales de PARE. En 
todos los países del mundo cuan-
do dice Stop la gente para, tene-
mos que acostumbrarnos a esto 
en la Argentina. Parecía imposi-
ble que la gente se acostumbrara 
a no tomar cuando manejaba, y 
se están acostumbrando cada vez 
más, parecía imposible lograr 
que los conductores anden más 
despacio por la Lugones y hace 
5 o 6 años que no hay un solo ac-
cidente fatal allí. La muertes en 
la ciudad bajaron casi a la mitad, 
cuando hay un control bien seña-
lizado la gente se va adaptando. 
El lugar histórico donde se pro-
ducían más muertes por acci-
dentes de tránsito era F. Alcorta 
cuándo uno pasa el planetario. 
Hace 5 años que no se muere na-
die porque hay una cámara que 
escracha. Somos hijos del rigor 
en algunas cosas.
ConsorCios: Si, tienen 
razón estaba desproporcionada 
la representación sobre todo de 
los dueños. Ya mandamos a la 
legislatura un proyecto modifi-
cando la composición del conse-
jo que tiene que ser más parejo.
biCisEndAs: Tenemos 
un plan de ampliar 30 kilometros 
por año de bicisendas. Tenemos 
un problema donde hay adoqui-

nes, ya que están protegidos por 
ley y no se pueden tocar. 

inundACionEs: Los 
adoquines no son para una ciu-
dad como esta, servían hace 100 
años cuando no había camiones 
ni tanto tráfico. No es cierto que 
los adoquines absorben el agua 
según nuestros Ingenieros, lo 
que cambia una inundación es 
hacer el caño abajo como se hizo 
en el Maldonado. En la zona del 
Vega hace 3 años que no se inun-
da porque ampliamos el caño. Ya 
se licitó para hacer la obra de un 
caño en todo el Vega igual que 
como se hizo en el Maldona-
do. El otro lugar complicado es 
el Medrano, ahí el problema es 
que 3/4 partes  del Medrano es-
tán en la provincia. Ahí también 
hicimos una obra paliativa que 
son los reservorios, las piletas 
enormes que están en el Parque 
Sarmiento, que para las lluvias 
del año pasado funcionaron y la 
zona del DOT no se inundó. La 
obra del Vega es más chica que 
la del Maldonado, calculamos 
que en dos años y medio, tres a 
lo sumo, se puede realizar. Ya 
está licitada, y ya está la plata 
del Banco Mundial aprobada. La 
gente está respondiendo mejor 
a los alertas meteorológicos, es 
muy importante no sacar la ba-
sura, porque una bolsa flotando 
te tapa la alcantarilla y te inunda 
esa zona.

EstACionAMiEnto: 
Estamos peleándonos con la 
justicia que hace 8 meses, nos 
paró la licitación para ampliar 
el control de estacionamiento 
medido a muchas zonas de la 
ciudad. Si a la ciudad le mete-
mos 80.000 autos por año que es 
lo que se compra, no hay como 
aguantarlo. No es un problema 
de poner más estacionamientos, 
lo que tenemos que lograr es 
que la gente cada vez más use 
el transporte público, sobre todo 
para ir al centro o a los centros 
comerciales. Tenemos que lograr 
que menos gente entre en auto 
desde la Provincia, todos lo días 
entran 1.000.000 de autos. Con 
esta idea de hacer Metrobuses 
interurbanos como el que hici-
mos de Av. Cabildo a V. Lopez, 
tenemos que ir tratando de que la 
gente venga a la ciudad en trans-
porte público. Extender el hora-
rio del subte cuesta mucha plata, 
el problema no es el tránsito a  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
las 2 de la mañana, el problema  
es la hora pico. No digo que no 
haya que extenderlo lo que digo 
es que no es lo que te mejora el 
tránsito. Lo otro que estamos 
haciendo es ampliar el Metro-
bus, mucha gente lo está usando 
porque tienen una buena parada 
y van mucho más rápido que an-
tes. Eso es lo que pasó en el Cen-
tro donde hace 3 años estaba co-
lapsado el tránsito, pero entre el 
Metrobus de 9 de Julio y el haber 
hecho casi todo el centro peato-
nal, se redujo mucho la cantidad 
de coches. 
También hay que apostar a la 
bicicleta, lograr que la gente la 
use no solo deportivamente sino 
como medio de transporte, como 
en muchas ciudades. Nosotros no 
somos inventores, vemos lo que 
funciona en otros lugares y tra-
tamos de adaptarlo a la ciudad.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
La bicicleta se está promocio-
nando en todas las capitales del 
mundo. El problema que tene-
mos, es la educación vial, no te-
nemos educación para manejar, 
tampoco tenemos educación para 
dejar la basura en el horario co-
rrecto. El problema de educación 
es general, es la caca del perro, 
el graffiti, etc. El hecho de que 
haya alguna gente que no cum-
pla, no va a impedir que sigamos 
adelante generando los cam-
bios que hay que hacer, porque  
sino los pocos incumplidores 
nos ganan, no vamos a dejar  
de arreglar los espacios verdes 
de la ciudad, que se está ha-
ciendo un esfuerzo enorme por 
arreglarlos y mantenerlos bien,  
porque haya unos vándalos, por-
que sino nos ganan ellos.

Continúa en la página 4

 Larreta en el Club Ciudad.
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Entrenamiento Mindfulness
Lic. María Victoria Duhalde (MN: 48796)

Grupal e individual
Herramientas para el manejo de la ansiedad

Tel: 4543-3540
Cel: 11-5708-9785

E-mail: info.apemargentina@gmail.com

Yoga Integral
Jueves 18 hs

Escuela Dragón del Sur
Blanco Encalada 2285 

Belgrano
Tel: 4781-8688

Prof: Romina Villamayor
Romina.villamayor@gmail.com

Asesoramiento - Climatización
Reparaciones - Servicio Náutico

Continuación de la página 3

EsPACios vErdEs: 
En algunos lugares tuvimos que 
enrejar espacios verdes, no es lo 
mejor pero a veces es la única 
manera para poder mantenerlos 
bien. En Parque Centenario que 
se resistieron a las rejas hoy es 
una maravilla. Un vecino inte-
rrumpió: “Mafalda está perfecta 
sin rejas” a lo que Larreta repon-
dió: “No digo que en todos los lu-
gares se necesita rejas, donde se 
pueda no poner no las ponemos”.
LuMinAriAs: Es verdad 
que habría que bajarlas el proble-
ma es que cuando lo hacemos las 
rompen a pedradas. Hay 140.000 
luminarias en toda la ciudad, es 
imposible poner un policía o una 
cámara en cada una.  Se ponen 
un poquito más altas para que no 
las rompan. Estamos cambiando 
toda la iluminación de la ciudad 
a Led, que es mucho más eco-
lógico y consume mucho menos 
energía, y las bombitas no se 
queman, duran muchísimo más. 
Ya pasamos más de la mitad de la 
ciudad a Led.
sEGuridAd: Después de 
muchos años aprobamos el tras-
paso de la Federal, para tener 

una sola policía en la ciudad, no 
existe que una ciudad tenga 4 
policías, que no se hablan entre 
ellos (Federal, Metropolitana, 
Prefectura y Gendarmería). Esta-
mos dando un paso histórico. No 
es una solución mágica que de  
un día para el otro todo va a ser 
una maravilla, pero yo estoy se-
guro, que vamos a ir mejorando 
la seguridad manejándola desde 
acá.

Más rECLAMos 
dE Los vECinos

JEssiCA: En Comodoro Ri-
vadavia y Arcos, hay un camión 
que viene todos los martes a reco-
lectar lo que juntan los cartone-
ros. Ocupan todo el boulevard y 
la bicisenda. Además hay un co-
lectivo estacionado en Jaramillo 
al 2000 con una persona viviendo 
allí hace 8 años.
noEMí: Los coches sobre V. 
de Obligado a la altura de Jara-
millo circulan a alta velocidad, 
por eso pido si se pueden poner 
reductores de velocidad.
MAtíAs: La línea 108 de te-
léfono cuando llamas para asis-
tencia social, a la noche por lo 

general nunca atienden. Uno no 
sabe que hacer con una PC o un 
producto informático que funcio-
na y termina siendo desguazado 
en la basura. Los restaurantes ti-
ran en los contenedores los carto-
nes junto con la basura. En Cam-
pos Salles entre V. de Obligado y 
Cuba, la legislación dice que en 
la zona no se puede construir más 
de 3 pisos, y tenemos una obra 
donde ya hicieron 3 subsuelos y 8 
pisos. Mi familia compró la casa 
en 1905, y ya se rajó, tenemos ra-
jaduras en el techo.
CLAudiA: Pido al Gobierno 
de la Ciudad que reconsideren el 
emplazamiento del futuro Polo 
Científico Tecnológico, que pre-
tende expropiar al Tiro Federal 
Argentino del lugar donde está. 
Es un club centenario, declara-
do en el año 2005 Monumento 
Histórico Nacional. Allí preten-
de hacerse un emprendimiento 
inmobiliario privado, eso va a 
dejar al barrio de Núñez en de-
plorables condiciones de uso de 
suelo por la pérdida del espacio 
absorbente. Pretenden construir 
edificaciones de más de 10 pisos 
en terrenos ganados al rio.
rAquEL: En el subte no 
andan las escaleras mecánicas, 

los ascensores tampoco o están 
cerrados. Con mi nieto no tengo 
forma de bajar con el cochecito. 

rEsPuEstAs dE 
rodríGuEz LArrEtA

subtE: Andan el 95 % de las 
escaleras del subte, tenemos un 
problema en algunas de piezas 
importadas.
AsistEnCiA: Si hay algo 
que funciona es el 108, hay un 
sistema de asistencia en calle que 
está a la noche dando vueltas. Te-
nemos 2000 camas en los para-
dores que casi nunca en el año se 
llenan. Hay mucha gente que no 
podemos convencer de que se va-
yan de la calle. Hay algunos que 
tienen problemas mentales.
tiro fEdErAL: No es 
una expropiación porque es un 
terreno de la ciudad que está dado 
en concesión hace muchos años. 
Hablamos con la comisión direc-
tiva del Tiro Federal. Es un lugar 
que no está abierto a la gente, y 
queremos apostar a la tecnología 
a la investigación y al desarrollo 
de la ciudad, que da muchísimas 
fuentes de trabajo. El proyecto 
prevé un  puente peatonal enorme 

para unir el predio con Ciudad 
Universitaria. Al Tiro Federal se 
le va a dar un predio alternativo, 
además se va a mantener el edi-
ficio que tiene protección histó-
rica. Hay un espacio enorme que 
se utiliza como estacionamiento 
para los partidos de River. Par-
te de ese proyecto supone abrir 
mucho espacio verde en esa zona 
sobre todo en la parte del medio. 
Ese predio es de los vecinos de 
la ciudad.
MEtrobus: Cuando se 
hizo,  se arreglaron muchas ve-
redas de Av. Cabildo. Estamos 
estudiando si podemos extender 
el Metrobus desde Av. Congre-
so hasta Juramento. El estudio 
de prefactibilidad parece que da 
para extenderlo. Juramento es el 
lugar de más concentración de 
gente. 

Larreta cerró la reunión di-
ciendo: “Si les quedó algún 
reclamo puntual les pido 
que nos lo dejen por escrito. 
Todas las semanas recorro 
los diferentes barrios de la 
ciudad, por mi Facebook 
pueden ver cuando voy a 
volver al barrio”.

Enviá tus comentarios. Por carta: Amenabar 2531. Por Teléfono o Whatsapp: 15-4409-3466. Por email: lectores@mibelgrano.com.ar        
Correo de Lectores de Mi belgrano

¡un PELiGro!

Les envío una foto de la tapa de cámara de Telefónica ubicada en la 
esquina de Cabildo 2004  (esquina Echeverría). Por su mal estado y 
sobresalir de la acera, se caen a diario varias personas, algunas de 
edad avanzada. La empresa no se hace cargo y la Comuna 13 tampo-
co. Asimismo la vereda está en un estado calamitoso, faltan baldoso-
nes y a veces hay pérdida de agua.

Norberto

tristE  
rEALidAd
En la Plaza Alberti, entre Arcos y 
M. Ugarte, el señor de la foto al-
gunas veces está sobrio y otras no 
tanto. A veces está sentado sobre 
un balde contra la reja observando 
la vida pasar.

Luz

PintAdAs
En enero, dos personas fueron detenidas por 
la policía cuando los encontraron pintando 
vagones en la estación Juramento de la Lí-
nea D. Al momento de la detención les se-
cuestraron 10 aerosoles. La Fiscalía imputó 
a los jóvenes por “daño doblemente agrava-
do”. En un acuerdo con Metrovias se esta-
bleció un resarcimiento monetario del daño 
causado. A principios de Febrero pintaron el 
portón de una cochera de un edificio en Av. 
Cramer al 3500. Los artistas de Núñez no 
van a poder ser imputados, porque nadie los 
vio, actuaron solos en la madrugada.

Alicia
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Las calles de Belgrano tienen 
olor a orina de perros, excremen-
tos, cuidadores que creen  que las  
veredas son propiedad exclusiva 
de sus animalitos y no de los ve-
cinos, música  muy alta prove-
niente de gimnasios y escuelas de 
baile, etc. Aun así te quiero mu-
cho Belgrano, pero tenemos que 
mejorarte.

Silvia

El 26/01/2016, un martes cual-

quiera, se me ocurrió ir a dar una 
vuelta al Hospital Pirovano para 
ver cómo funcionan las urgencias 
en horas nocturnas, recuerden 
que es el hospital para nuestra 
Comuna 13. Llegué a las 23:30 
hs y en la sala se encontraban 12 
personas esperando ser atendi-
das en Urgencias. Hablando con 
algunas, me dijeron que estaban 
esperando hace unas 2 horas, al-
gunas con visibles problemas y 
dolores, otras durmiendo en las 
incómodas sillas de acero, otras 
deambulando por los pasillos, 
aunque era verano, hacía frío, 
frío de temperatura y frío huma-

no palpable. Allí durante casi una 
hora no llamaron a nadie para ser 
atendido y además se sumaron 8 
personas más durante esas horas 
desconcertantes. Viendo el pa-
norama desolador, fui varias ve-
ces a una ventanilla fuertemente 
alambrada pero no había nadie. 
Después de llamar la atención 
vino una chica con voz de carce-
lero y me dijo que no había nadie 
porque era el cambio de guardia 
y se fue. A las 2 de la madruga-
da todavía no habían atendido a 
nadie en urgencias, una situación 
realmente muy estresante para to-
dos allí, a pesar de las constantes 

protestas, no atendieron a nadie. 
Me fui con mucha pena y bronca 
por todas esas pobres personas. 
¿Ese es el hospital que nos debe 
atender  a los vecinos en caso de 
una urgencia?
Mientras estuve allí, había una 
vieja TV que casi no se podía ver, 
las paredes rotas y sin pintar, todo 
sucio, los baños rotos, sin jabón 
ni papel higiénico ni servilletas, 
las puertas de los baños no se 
podían cerrar, algo indignante y  
realmente de no creer. 
No tomé fotos por respeto a las 
personas que se encontraban allí, 
pero recomiendo que el CCC13 

lo visite, y la Junta Comunal, este 
es otro visible “olvido” del Go-
bierno de la Ciudad.

ricardo LM

Hace 35 años que vivo en Cabil-
do al 1800 y deseo manifestar mi 
descontento referente al estado 
de limpieza de las calles, veredas 
rotas por meses y años, falta de 
recolección de campanas verdes 
especialmente desde el 1400 al 
1800 de dicha avenida.

Silvia

  Av. Federico Lacroze 2367 P.B. (Dentista)
  Tel: 4772-2555

Dra MonicA LAviero 
Odontóloga

prótesis
implantología
Ortodoncia
niños y adultos

En EL bArrio

PirovAno

dEsContEnto

¡hAy quE EstAr En “toto”!

En la recientemente remozada (y enrejada) Plaza “Alberti” ubicada entre las 
calles Arcos, Roosevelt, O` Higgins y Ugarte, en el cartel indicador de las 
recomendaciones para su mantenimiento se lee “permitito”. ¿Una nueva pa-
labra?

Lic. Silvio Adrián frutos

¿un suEño hECho rEALidAd?

El auto abandonado en la esquina de Ugarte y O`Higgins, ya tuvo hace unos meses un 
cartel pegado en el parabrisas de aviso de remoción, pero el tiempo pasó y sigue en el 
mismo lugar cada vez más deteriorado y roto. El 03 de Febrero le pegaron otro cartel de 
remoción, esperemos que esta vez se haga realidad y para el próximo número del diario 
Mi Belgrano podamos anunciar que al auto ya no está.

Luz
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Encuesta Mi belgrano

Los Medios de transporte del barrio
Partipá todos los meses 
de las encuestas de Mi 
Belgrano, ingresando 
tus respuestas en la web:  
www.mibelgrano.com.ar/
encuesta

¿Cuál medio de  
transporte usas?

- dAvid: Vivo en Colegiales, 
en Céspedes y Freire. En general 
me muevo mucho por el barrio. 
Voy una o dos veces por semana 
al centro y una vez por semana a 
la zona de Once. Uso mucho la 
bicicleta, incluso voy en bici has-
ta Once por la ciclovía de Gorriti 
todas las semanas. El segundo 
medio que uso es el 184 y combi-
no con el subte B en Chacarita o 
el 168 hasta la estación José Her-
nández del D y desde ahí voy en 
subte. Cuando tengo que ir a San 
Telmo, suelo hacer eso y tomo 
luego el 152, el 130 o el 62 para ir 
para ese lado, o voy en tren hasta 
Retiro y sigo con esos colectivos.
- MArio: Casi a diario utilizo 
el colectivo, el subte y el tren.
- CECiLiA: Utilizo a diario 
el colectivo para ir a mi trabajo.
- AriEL: Lo que más uso es 
la bicicleta.
- MirtA: Viajo diariamente 
en los colectivos 130 y 42. Casi 
siempre tengo que tomar dos co-
lectivos para llegar al lugar de 
destino porque vivo en el Bajo 
Belgrano, Echeverría al 900, y no 
tengo acceso directo a la mayoría 
de los destinos. A veces tomo el 
subte.

¿quién respeta 
más las normas 

de tránsito?

- dAvid: No hay algo uni-
versal, depende mucho de cada 
conductor. Hay buenos y malos 
conductores en todos los medios 
de transporte. En general hay 
muchos ciclistas y motociclistas 
muy arriesgados.
- MArio: Observo que ahora 
una gran mayoría de conductores 
particulares respetan al peatón 
dándole prioridad de paso al mo-
mento del cruce peatonal o cuan-
do gira en una calle. En muchos 
casos los que no respetan las nor-
mas de tránsito son los peatones.
- MAtEo: Se nota un gran 
incumplimiento de las normas de 
tránsito, básicamente porque no 
hay sanciones: la Policía Federal 

y la Metropolitana no se meten, y 
los agentes de tránsito del GCBA 
aparecen esporádicamente y se 
juntan de 4 o 5 en la misma es-
quina. Por las noches es muy pe-
ligroso el accionar de las motos 
de delivery, no cumplen con nin-
guna norma.
- AriEL: Los colectiveros 
son los más profesionales para 
manejar. Los más peligrosos son 
los motociclistas que general-
mente no respetan nada.
- MirtA: Los conductores del 
colectivo 130 tienen poca pacien-
cia con los pasajeros, manejan a 
los volantazos y según dicen es-
tán siempre apurados porque les 
exigen cumplir con los horarios. 
Los que más sufren la situación 
son las personas mayores. Ade-
más a los que vivimos en la calle 
Echeverría desde Libertador ha-
cia Figueroa Alcorta nos sacaron 
servicios del colectivo 130, los 
sábados, domingos y feriados, di-
rectamente no pasan, van directa-
mente por el túnel de Libertador.
- CECiLiA: No se puede ge-
neralizar, creo que los que me-
jor manejan son los particulares. 

¿Cuál es la peor 
línea de colectivo?

 
- dAvid: El 140, el 42 y el 
184 tienen mala frecuencia. Por 
cada cuatro 151 pasa un 184. Los 
conductores del 176 no respetan 
en general la parada de Alvarez 
Thomas y Céspedes, pasan de 
largo. Hay mala comunicación 
de Colegiales para el lado de 
Plaza Italia y Villa Crespo. Para 
ir para el lado de Córdoba y Sca-
librini Ortiz hay que caminar 6 
cuadras hasta Alvarez Thomas. 
Para ir a Devoto hay que caminar 
8 cuadras hasta Av. de los Incas 
y tomar el 80. Debería haber más 
líneas de colectivos, o una alter-
nativa barrial como combis que 
hagan recorridos circulares cor-
tos y cobren poco para acercar a 
la gente a las avenidas.
- MArio: En las paradas ter-
minales de las líneas 169 y 175 
en Av. Congreso al 2500, se for-
man largas filas de pasajeros que 
hacen imposible el tránsito pea-
tonal en las horas pico. Falta una 
adecuación de líneas perpendicu-
lares a las avenidas. Las esperas 
del 19 y el 151, en algunos casos 
superan los 20 minutos. Las más 
eficientes son el 59 y el 152.
- MAtEo: Las peores líneas 
son el 67, el 29, el 130 y el 133, 
tienen muy mala frecuencia.
- AriEL: No se cual en parti-
cular es la más molesta, lo que si 
puedo afirmar es que viajo mal, 

incómodo y apretado en horarios 
pico en colectivos que no están 
muy limpios.
- CECiLiA: Tomo el 184 o el 
168 y ambos vienen todos juntos, 
por lo que si uno pierde ese grupo 
de colectivos, tiene que esperar 
hasta 15 minutos o más. Los co-
lectiveros son muy irrespetuosos.

¿te gustaría que 
haya paradas de 
taxi y que se les 
prohíba circular 
estando libres? 

- dAvid: No me parece bien 
que haya paradas de taxi. La ven-
taja del taxi precisamente es que 
no hay que caminar.
- MArio: Los taxis compli-
can el tránsito cuando estacionan 
en lugares inadecuados. Deberían 
existir paradas de taxis fijas. Las 
ubicaría en lugares que no alteren 
el tránsito, en esquinas estraté-
gicas. Ubicaría paradas fijas con 
llamada de radio taxi, así fun-
cionan desde hace décadas por 
ejemplo en Vicente Lopez, así se 
evitaría contaminación y obstruc-
ción del tránsito.
- MAtEo: No hay solución 
para el problema de los taxis, la-
mentablemente su sindicato se 
opondrá a cualquier norma que 
quieran implementar.
- MirtA: Teníamos una pa-
rada de taxis en la vereda del 
Instituto de Rehabilitación de 
Echeverría al 900 y era muy con-
veniente, pero ahora la han saca-
do.

¿Cómo se viaja 
en el subte d? 

- dAvid: Olleros, José Her-
nández y Lacroze son estaciones 
que están en buen estado, aunque 
no se si tienen baños. El proble-
ma es la cantidad de gente en las 
horas pico lo que provoca que a 
veces no se pueda viajar. En vera-
no se viaja más cómodo, porque 
hay menos gente. En algunos tra-

mos del subte hay un fuerte olor 
a cloacas. Tendría que existir un 
vagón furgón para bicicletas en 
los subtes.
- MArio: Considero que la 
línea D presta un buen servicio y 
sus estaciones están en buen es-
tado. Regularía el funcionamien-
to de las escaleras mecánicas ya  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
que la gran mayoría funcionan en 
sentido descendente, cuando lo 
sacrificado es ascender. 
- MAtEo: El gran problema 
del subte D es la baja frecuencia, 
debería pasar cada 3 minutos en 
horas pico, como ocurre en las 
demás ciudades del mundo.
- AriEL: Tendrían que haber 
más coches con aire acondiciona-
do.
- MirtA: Uso mucho el sub-
te D y en general se viaja mejor 
que en otras líneas, sobre todo la 
B. El problema con los subtes es 
que no reparan las escaleras au-
tomáticas y hay que subir a pie, 
lo que para la gente mayor es una 
dificultad.
- CECiLiA: Todos los subtes 
no indican por parlante la esta-
ción en la que estamos, algo que 
es muy útil para el pasajero.

¿En qué estado 
están los trenes?

 
- dAvid: Uso el tren Mitre 
y los coches están impecables. 
Las estaciones están en obra y las 
mismas se interrumpieron cuan-
do se anunció que Randazzo no 
iba a competir en las PASO. Aho-
ra los andenes provisorios pare-
cen ser definitivos pero las plan-
chas de terciado que pusieron de 
piso se están estropeando. Va a 
haber un accidente en cualquier 
momento. Otro problema es que 
dejaron de regalo todos los viejos 
trenes en la playa de maniobras 
de Colegiales. Un juntadero de 
ratas cuando ese lugar debería ser 
usado como espacio público de 
recreación.
- MArio: Uso el tren de vez 
en cuando. Los coches son exce-

lentes, aunque necesitan mante-
nimiento.

¿qué opinás de 
las ciclovías y  

las bicisendas?

- dAvid: Uso mucho las bi-
cisendas y creo que no hay su-
ficientes. Las que hay se cortan 
repentinamente y no continúan. 
Deberían pensar circuitos. Ten-
dría que haber ciclovías en el 
sentido de Lacroze. Las que hay 
son todas en el sentido opuesto: 
Gorriti, Martínez, Superí. Y se 
debería hacer alguna que tenga 
cruce sobre el ferrocarril Mitre a 
nivel. Por ejemplo en Olleros. No 
hay cruce a nivel desde Olaguer 
y Feliú hasta Dorrego. O hay que 
subir al puente de Zabala, o bajar 
por los túneles de Lacroze, o su-
bir por el puente Bustos o por el 
cruce peatonal de la estación Ca-
rranza que tiene muchas vueltas. 
Sería buenísima una bicisenda 
que vaya hasta la costanera, por 
ejemplo. No tengo auto y para 
mí está bien que haya bicisendas, 
son muy usadas. Las bicisendas 
son peligrosas para los peatones, 
hay muchos distraídos que cami-
nan hablando por el celular y se 
paran en medio de la bicisenda. 
Para los ciclistas hay tramos pe-
ligrosos, sobre todo cuando se 
interrumpe la bicisenda por autos 
estacionados, materiales de cons-
trucción, contenedores, etc. Si 
bien quitan espacio para estacio-
nar, creo que tienen más ventajas 
que desventajas.
- MArio: Me parecen bien, lo 
que eliminaría es la doble mano, 
se deberían hacer en el sentido de 
circulación de cada arteria.
- MAtEo: No uso las bicisen-
das, pero hay mucha gente que sí 
lo hace. Lamentablemente quitan 
muchísimo espacio para estacio-
nar, pero no veo que se pueda 
solucionar. Sacaría la que está en 
Moldes entre Olaguer y Lacroze.
- AriEL:  Me parece una ex-
celente idea lo de la bicisendas y 
ciclovías. Hay que educar a los 
peatones a mirar para los dos la-
dos al cruzarlas.
- MirtA: Me parece que to-
davía no estamos acostumbrados 
a tener bicisendas como hay en 
Europa. Aquí los que usan bici-
cletas en general van por las ave-
nidas. Para los peatones a veces 
son un peligro porque no adver-
timos que estamos invadiendo su 
pista y la vemos venir casi enci-
ma de nosotros.
- CECiLiA: Son útiles para 
el ciclista pero no tienen conti-
nuidad.
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HORACIO: 15-6263-4222

Línea d

Se sumarán 60 unidades cero kilómetro con aire acondicionado para la línea que conecta Catedral-Congreso de Tucumán.
nuevos coches con aire acondicionado
El Gobierno de la Ciudad 

Autónoma de Buenos Ai-
res anunció la compra de 

nuevos coches con aire acondi-
cionado para la Línea D, para que 
los usuarios puedan viajar más 
cómodos. Se trata de 60 unidades 
cero kilómetro que beneficiarán 
a los casi 340 mil usuarios que 
utilizan la línea todos los días. La 
incorporación de los coches nue-
vos permitirá llevar la frecuencia 
a 2 minutos.

Estos coches son ALSTOM, 
al igual que los que se adquirie-
ron para la Línea H. Son de acero 
inoxidable, totalmente accesibles 
y están equipados con cámaras de 
seguridad y un sistema de aviso 
sonoro de estaciones.

También tienen suspensiones 

neumáticas que se ajustan en fun-
ción de la carga que transportan 
y pueden ahorrar energía a par-
tir de la regeneración durante el  
frenado. Entre otras cosas, son 
más seguros por un dispositivo de 
antiempotramiento que evita que 
un coche se superponga a otro y 
cuentan con “caja negra”.

Además, mediante las revi-
siones generales, se incorpora-
ron aire acondicionado en 18 
coches de la línea, que tam-
bién cuentan con nueva carro-
cería, iluminación e interiores. 
Estas mejoras alcanzarán a un  
total de 30 unidades y contem-
plan también la reparación pro-
funda de los sistemas mecánicos, 
eléctricos y neumáticos del co-
che.

Estudio de Grafología  
Epsigraf ( belgrano )  

Carrera de 3 años / Cursos de 1 año  
Carrera con título avalado por el  

Colegio de Graduados de Grafología Argentina 
. ESTUDIO DE LA PErSONALIDAD  
. GrAfOLOGIA EMOCIONAL  
. TESTS PSICOPrOYECTIVOS  
Contacto: Marcelo D'Addino Tel 4786 6172  
                 Email: marceloba1954@hotmail.com 

Curso dE inGLés 
ACELErAdo

Para viajes o trabajo 
Exposición al inglés real desde el primer día

dan. 4782-7173 
d_pateau@yahoo.co.uk / www.argentinailee.com/inglesenbelgrano.html
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CinE

tEAtro

    
INSCRIPCIONES AFIP-RENTAS

MONOTRIBUTO-LIQUIDACION DE SUELDOS
IVA-ING. BRUTOS-GANANCIAS-BIENES PERSONALES 

MORATORIAS-BALANCES 
CERTIFICACION DE INGRESOS, ETC.

CONSULTAS Lu a Vi 10 a 18 hs.
TEL : 4-653-6267 CEL. 15-6181-4521
Email: gomezgabriel565@gmail.com 

SU LLAMADO NOS ENRIQUECE COMO PROFESIONALES

ASESORAMIENTO IMPOSITIVO CONTABLE

CUCICBA 3947 -CSI 3123 

“Si estás dispuesto a vivir más  
sano, más sereno, mas joven  

comenzá a practicar” 
Asoc. Española  

Ciudad de la Paz 1760  
Tel.: 4784-3196/1165887885
sohamreiki.rm@gmail.com

Reintegro obras sociales 
La primera clase es  gratuita

PROf. RENEE MUCHEN
Delegada Territorial en Argentina  

de la Ong Hao de Barcelona

yoGA tErAPéutiCo

Multiteatro. Av. Corrientes 1283. Miércoles a viernes y domingos, 20 hs. Sábados, 20 y 22.30 hs.
Mauricio Dayub, Gimena Riestra, Daniel Casablanca, Laura Azcurra, Natacha Córdoba y Diego Gentile. 
La comedia más obsesiva y divertida de todas, del autor francés Laurent Baffie. Cuarta temporada en la calle 
Corrientes del suceso teatral de los últimos años. Un espectáculo delirante que conmueve a los espectadores, 
que ovacionan de pie cada una de sus funciones. 6 personajes que padecen trastornos obsesivo-compulsivos 
(TOC) se encontrarán en la sala de espera de un psiquiatra con el fin de solucionar sus problemas. El psiquia-
tra nunca acudirá a la terapia y serán ellos los que tengan que llegar a sus propias conclusiones.

Teatro Premier. Av. Corrientes 1565. Tel: 4374-2113
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deportes en el barrio

Realizar actividades físicas desde la infancia hasta la vejez no sólo permite mantener 
una calidad de vida saludable sino que evitaría las consecuencias del sedentarismo.

una vida activa y saludable
Por Damian Giovino
damiangiovino@mibelgrano.com.ar

Es prioritario promover el 
deporte desde las políticas 
públicas, en los programas 

educativos y de promoción de la 
salud, teniendo en cuenta que la 
realidad muestra a las generacio-
nes más jóvenes más propensas 
a la inactividad física, contraria-
mente a la aptitud de condicio-
nes.

La práctica deportiva debe ir 
acompañada de una buena ali-
mentación para tener así una vida 
saludable. Es importante que los 

profesionales de la salud prescri-
ban correctamente la actividad 
física como parte del tratamiento 
preventivo de distintas enferme-
dades.

Quien hace ejercicio, contro-
la su peso, mejora o mantiene 
sus capacidades físicas, reduce 
el estrés y los factores de riesgo, 
se siente más saludable, previene 
el envejecimiento, se divierte y 
mejora sustancialmente su auto-
estima.

Las recomendaciones para que 
los adultos hagan una actividad 
física práctica y eficiente impli-
can al menos 150 minutos de ac-

tividad aeróbica moderada o 75 
minutos de intensidad vigorosa 
a la semana, y también sugieren 
al menos dos sesiones semanales 
de fortalecimiento, flexibilidad, 
coordinación y equilibrio.

En EL bArrio
Los clubes y gimnasios del 

barrio ofrecen la práctica de di-
versas actividades entre las que 
podemos destacar: Gimnasia 
localizada (consta de un intenso 
trabajo de tonificación muscular 
en brazos, piernas, glúteos y ab-
dominales). Gimnasia para da-

mas (trabajo gimnástico, en base 
a ejercicios localizados y genera-
les tendientes a lograr una buena 
postura estática y dinámica con 
énfasis en el fortalecimiento y 
elongación de los distintos gru-
pos musculares, movilidad ar-
ticular, flexibilización de la co-
lumna vertebral, recuperación de 
la flexibilidad general, agilidad, 
equilibrio y coordinación).  Yoga 
(las clases dedican tiempo a las 
posturas ejecutadas en forma di-
námica, sintonizadas con la res-
piración, y en forma estática, con 
respiración consciente). Prácti-
ca de deportes (Tenis, Paddle, 

Squash, Básquet, Fútbol, Box, 
Hockey, Natación, etc).

Porque el deporte ocupa una 
vital función dentro de Belgrano, 
Colegiales y Núñez, y muchos 
vecinos quieren iniciar alguna 
actividad física pero no saben 
cual es la más conveniente, con-
vocamos a clubes, gimnasios, 
polideportivos, centros de entre-
namientos, profesores particula-
res y profesionales de la salud a 
difundir sus actividades a través 
de la sección deportes del dia-
rio Mi Belgrano. Los invitamos 
a comunicarse con nosotros al 
Email: info@mibelgrano.com.ar

GIMNASIA A DOMICILIO ORIENTADA A LA SALUD
Planes personalizados de actividad de acuerdo a las  
necesidades y objetivos de cada persona.
            - Acondicionamiento Físico Integral
            - Descenso de peso - Modelado corporal - Tonificación
            - Sedentarismo - Malas posturas laborales
            - Elongación - Stretching - Flexibilidad
            - Actividades Aeróbicas - Ritmos
            - Gimnasia para la tercera edad
            - Pilates
Vanesa Grimaudo 11 6057 0900 
Prof. De Ed. Fisica - Entrenadora personal - Profesora de Pilates, Zumba

El único diario 100% river
20 páginas riverplatenses con muchísimo contenido

Mi Belgrano River Plate 
cuenta con 20 páginas 
100% Riverplatenses 

con muchísimo contenido. Aquí 
hacemos un repaso del material 
de primer nivel que tuvimos en el 
2015. En la primera edición pu-
blicamos entrevistas a Marcelo 
Gallardo, Luigi Villalba (DT de 
la Reserva), Diego Guacci (DT 

del equipo de Fútbol femenino), 
Fernando Guarini (Pte de Fútbol 
Amateur) y Martín Ciccioli (fa-
moso hincha de River).  

En la 2° edición conmemo-
ramos las tres Libertadores ob-
tenidas con testimonios de los 
campeones del ´86, ´96 y 2015. 
Como hincha famoso entrevis-
tamos a Guillermo Coria. En la 

3° edición nos escribieron Lu-
cas Ocampos desde Francia y 
Germán Pezzella desde España. 
Entrevistamos a Daniel Onega,  
Alzamendi y Guido Rodríguez.

Para este 2016 lanzamos la 
versión Online, un PDF con 8 
páginas “millonarias” que po-
dés recibirlo por Email en forma 
gratuita. Para suscribirte, ingresá 

a: www.mibelgranoriver.com.ar 
o envia un Email a la dirección: 
info@mibelgranoriver.com.ar

En Marzo lazaremos la edi-
ción Nro. 4 de papel del diario 
Mi Belgrano River. Promocioná 
tu actividad, negocio o servicio 
a través de las páginas del único 
diario “Millonario”. Escribinos a: 
info@mibelgranoriver.com.ar
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Psicóloga-UBA
Lic. Belén Durañona

         Psicoanalista - Docente
Niños - Adolescentes - Adultos. 

Terapia pareja y familiar.
Problemas de aprendizaje.

Ansiedad y ataque de pánico. 
Trastornos de alimentación.

15 4087 9895
Reintegro a Obras Sociales

Atención en prepaga
Atención en Belgrano y San Isidro

Estudio Jurídico JMB

ABOGADOS
Penal-Laboral-Civil-Familia

15-3494-3157
15-6958-6775

estudiojuridicojmb@outlook.com
www.estudiojuridicojmb.com

Zenderos al Alma
Masaje Californiano - Recuperación Muscular Profunda

Decodificación de Memoria Celular.  
Terapia Floral. Reiki. Sonidos. Mandalas. 

Manejo del Estrés.
Facilitadora Cristina Boullosa 

4787-1270/ 15-4428-5241  
crisboullosa@gmail.com

Tengo algo para contarles. Una mañana, hace pocos días, tuve una llamada telefónica extraña. Cuando 
atendí una señora  me dijo: “el alcanforero fue plantado por mi tatarabuelo Marcos Sastre”.  

un árbol con una larga historia
Por Rafael R. Sirvén
rrsirven@gmail.com
www.rrsirven.blogspot.com.ar

Lo sorpresivo de esa co-
municación me obligó a 
realizar un repaso sobre 

mis escritos por el Día del Árbol, 
porque con seguridad allí me re-
ferí a algún árbol. Tomé sus datos 
y quedamos en que la volvería a 
llamar. Me ocupe de revisar los 
escritos para detectar a cuál de 
las notas se refería. La búsqueda 
me sirvió para ordenar mis archi-
vos y también mi cabeza. Ahora 
recuerdo que me pidieron un artí-
culo para el Día del Árbol para el 
periódico “Mi Belgrano”, edición 
Nº 86 de agosto 2013. Recortó el 
lugar de la nota que originó la 
llamada por teléfono: “Gracias 
a que así lo han hecho nuestros 
antecesores hoy puedo referirme 
al alcanforero bicentenario, que 
se encuentra en el barrio de Bel-
grano, en la calle Cuba y Olazá-
bal. Vaya a saber quién lo plantó. 
Lo cierto es que allá por 1840, 
cuando esas tierras pasaron a per-
tenecer a Juan Manuel de Rosas, 
ya estaba muy bien arraigado y 
producía una generosa sombra. 
No importa que no se trate de una 
especie nativa porque en rigor 
sus raíces procedían de la lejana 
Asia. Sin embargo, en estas tie-
rras creció fuerte desde aquellos 
tiempos en el campo, lejano de la 
civilización. El alcanforero, Cin-
namomum camphora, pertenece 
a la familia botánica de las Lau-
ráceas. Es de gran porte, con copa 
globosa y densa. Tiene entre sus 
brillantes y coriáceas hojas ver-
des brillosas algunas rojizas que 
están por caer. Es una particu-
laridad que sirve muy bien para 
identificar la especie.”

Resalté la alusión al alcanfo-
rero histórico de la calle Cuba y 
Olazabal y mi confesión de des-
conocimiento de quien lo plan-
tó. La respuesta vino de manera 
inesperada a través de la llamada 
que encabeza la presente nota. 
Todavía escucho su mensaje “el 
alcanforero fue plantado por mi 
tartarabuelo Marcos Sastre”.

Fuimos a visitar a la descen-
diente de Marcos Sastre,  la Sra. 
Miriam Luchia Puig de Pereira. 
Empezaré con el relato del “Juez 
del árbol”, así llamaban al pri-
mer Juez de Paz de Belgrano, era 
Francisco Agustín Maimó, abue-
lo materno de Miriam Luchia 
Puig de Pereyra, nuestra anfitrio-
na. El juez condenó a un vecino 
por haber arrojado lavandina en 
la vereda perjudicando a un ár-
bol, a partir de allí, comentaba la 
Sra. Miriam fue llamado el “Juez 
del árbol” por todos los vecinos 
y así fue publicado en el antiguo 
“Heraldo de Belgrano” que edita-
ba Miguel Burgos.

 
¿Cómo es el parentesco 
con Marcos sastre?

Marcos Sastre era uruguayo, 
nació en Montevideo el 2 de oc-
tubre de 1808, hace unos años, en 
2008 hubo una importante cere-
monia para homenajear los 200 
años de su nacimiento. Con la 
invasión portuguesa en 1817, mi-
gró para la Argentina. Estuvo pri-
mero en Entre Ríos, después en 
Santa Fe y el secundario lo cursó 
en el Colegio Monserrat de Cór-
doba. Su nombre completo era 
Marcos Antonio Sastre Rodrí-
guez. Sus padres Antonio Sastre, 
nacido en Barcelona y su madre, 
Gerónima Rodríguez González, 
nació y murió en Uruguay (1781-
1806). Marcos Sastre tuvo 14 

hijos, salvo los dos últimos con 
María Januaria de las Mercedes 
Aramburu Sotomayor. Mi abuela 
desciende de la 10ª hija de Mar-
cos Sastre, Mercedes Sastre de 
Nuñez Achaval.

Miriam también habló de otro 
ilustre antecesor, de Francisco 
Maimó que fue el primer escri-
bano de la Armada, y dijo que 
de ese tema hay material en el 
diario Nueva Provincia de Bahía 
Blanca. Su trabajo era importante 
cuando se realizaban las compras 
de buques en el exterior. Hablan-
do de comercio salió el tema que 
Marcos Sastre tuvo que cerrar su  
librería “Asociación de Mayo”, 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
que había fundado en 1837, al  
cerrarse, en la época de Rosas, 
la importación de los libros de  
Francia. Más allá del Salón Li-
terario donde se reunía en 1835  
con Juan B. Alberdi, Juan María 
Gutierrez, Esteban Echeverría, 
Miguel Cané, Vicente Fidel Ló-
pez y otros notables vecinos por 
aquella época escribió su “Anag-
nosia” libro de texto para la ense-
ñanza de lectura. Sastre escribió 
su primera novela en 1840, “Car-
tas a Germania” fue una novela 
epistolar. Sastre era un naturalista 
autodidacta pero, principalmente 
un educador, fundó escuelas y  
diarios, escribió “El tempe argen-
tino” desde San Fernando desde 
donde más allá de describir en  
forma lírica la flora y fauna isle- 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
ña realizó proyectos de desarro-
llo económico para el Delta. Fue  
en Buenos Aires Director de la 
Biblioteca Pública y durante la 
presidencia de Sarmiento Direc-
tor General de Escuelas, antes 
que se estableciera el Ministerio 
de Educación. Para su época fue 
un adelantado porque fomentaba 
la educación de las mujeres a él 
pertenecen estas palabras “ellas 
como nosotros pueden entrar en 
el templo de Minerva y coronarse 
con el laurel de Apolo”.

Hablamos de muchos temas, 
la estatua de Marcos Sastre  
en Montevideo, que fue con  
Urquiza en Entre Ríos Inspector 
General de Escuelas y director  
del periódico “El Federal” y 
que había fundado “El Suda-
mericano”, que hasta diseña-
ba pupitres para las escuelas, 
que fue miembro del Consejo 
Nacional de Educación. Tam-
bién comentó Miriam que con 
Sarmiento discutían porque la 
mirada de Sarmiento sobre la  
educación era laica en cambio a 
Marcos Sastre le interesaba la po-
sición más religiosa.

Pero ¿quién plantó el 
alcanforero de la calle 
Cuba, en belgrano?

Ahora sabemos que el árbol  
histórico fue respetado y se en- 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
cuentra desde 2006 al pie de la 
Torre Unión. Se sabe que en 1840 
el terreno pasó a ser propiedad de 
Rosas con el alcanforero ya creci-
do y que en 1887, cuando surgió 
el Barrio de Belgrano continua-
ba siendo testigo de los cambios  
tanto de la historia como del pai-
saje del lugar. Como apunta el car-
tel señalador del árbol histórico,  
el paraje era conocido como  
“La calera” porque los frailes 
franciscanos retiraban material 
para la construcción de la iglesia 
San Francisco, de Alsina y De-
fensa.

Mi tatarabuelo Marcos Sas-
tre, lo plantó, eran de él todas las 
tierras de esta zona que en una 
época era todo campo, le perte-
neció todo hasta donde llegaba el 
río, incluso todas las barrancas.  
Rosas le expropió todo y con 
todo lo plantado que incluía el al-
canforero que usted mencionaba 
en su nota.

Cierro con alegría y emoción, 
porque mi nota se leyó y llegó has-
ta encender los recuerdos de una 
descendiente del prohombre que 
plantó el árbol, no es poca cosa. 
Agradezco a Marcos Sastre y  
a su tataranieta en nombre de  
todos los que queremos los  
árboles y un ambiente en la ciu-
dad donde se valore lo realizado 
anteriormente por nuestros ma-
yores.

El alcanforero bicentenario de Cuba y olazábal

 Cartel.

 Cuba y Olazábal.

Análisis Clínicos - Consultas

  Vacunas - Cirugías - Accesorios

  Alimentos balanceados 

  baños y Peluquería Canina

CONSULTOrIO VETErINArIO

ZAPIOLA 1979 – Tel. 4782-1733
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Psicóloga UBA   
Psicoanalista

Lic. Azucena Degregori
30 años experiencia

Adolescentes - Adultos
Tercera Edad

Luis M. Campos y T. Garcia
4783 3834 / 4773 2620

A Domicilio
Aprenda a utilizar Internet, 
Correo Electrónico, Word, 
Excel, iPad, Celulares.

Sr. Carlos
Ingeniero UBA

4783 3834 / 15 4141 6690

ComputaCión  
BásiCa para adultos

talas o extracciones
árboles

El 11 de Enero de 2016,  una 
vecina se comunicó con la 
redacción de Mi Belgra-

no preocupada por un árbol: Es-
tán sacando un gomero de la Av 
Cramer entre Sucre y Echeverría, 
que podrá tener alguna contrain-
dicación en esa cuadra pero debe-
ría ser trasladado a otro espacio 
verde. Ya le cortaron las ramas  y 
despejaron para sacarlo.

No hay ninguna intención 
manifiesta de reubicarlo. Así me 
confirmó la gente que lo estaba 
cortando”

Por el tema, consultamos a 
la Asociación Civil Vecinos de 
Belgrano, quienes respondieron: 
“todo indica que la extracción 
de los árboles se llevó a cabo sin 
cumplir con lo que establece la 
ley, específicamente cuando se 
refiere a talas y/o extracciones”. 
Talas o extracciones: La ley de 
arbolado público urbano en su 
Art. 15 establece que:
La Autoridad de Aplicación po-
drá efectuar estas tareas cuando:
a) El árbol esté seco.
b) Por su estado sanitario, fisioló-
gico o por sus condiciones físicas 
no sea posible su recuperación. 
Asimismo, en caso de ser técni-
camente imposible practicar el 
trasplante, según lo dispuesto en 
el artículo 14, la Autoridad de 
Aplicación podrá talar o extraer 
ejemplares sólo en las siguientes 
circunstancias.
c) Para garantizar la seguridad de 
las personas y/o bienes.
d) Cuando impidan u obstacu-
licen el trazado o realización de  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

obras públicas.
e) Por el trazado o mantenimien-
to de un servicio público.
f) Cuando se encuentre fuera de 
la línea de plantación respecto al 
resto de los árboles de la vereda, 
constituyendo un obstáculo.
g) Cuando por su localización re-
sulte imposible ubicar las entra-
das de vehículos necesarias para 
cumplir con los requerimientos 
de estacionamiento y carga y des-
carga dispuestos por el Código de 
Planeamiento Urbano para el uso 
correspondiente.
Siempre que no mediaran si-
tuaciones excepcionales que no 
admitan demora, se deberá fijar 
un cartel junto al ejemplar a ser 
extraído o talado por el plazo 
de diez (10) días corridos, en el 
que se informe sobre las circuns-
tancias que motivan la decisión 
respectiva, indicando las vías de 
contacto con la autoridad compe-
tente.

La misma vecina se comuni-
có al día siguiente y nos contó:  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

“Amigos, fue penosa la tala de 
un ejemplar de ese porte. Cuan-
do uno ve el árbol podado, ya 
es tarde, el preaviso no existe y 
la intención de trasladarlo a otro 
espacio verde tampoco. Debería 
haber una red de veedores  ba-
rriales, que estén atentos a lo que 
ocurre cerca de su casa. Serían 
voluntarios y defensores de los 
espacios verdes y el arbolado pú-
blico”.

El 28 de Enero se comunicó 
una vecina con la redacción de 
Mi Belgrano, preocupada por la 
poda de un árbol que estaban rea-
lizando en Castañeda y Echeve-
rría, sospechando que podía tener 
alguna relación con los festejos 
del año nuevo Chino que se rea-
lizarían allí.

Consultamos por este tema a 
Gustavo Acevedo, presidente de 
la Comuna 13, quién nos informó 
que: “Es una poda preventiva. 
Los árboles estaban con riesgo  
de quiebre y por eso los reduci-
mos”.

 Así estaba el árbol el 11 de Enero.  Así quedó el 12 de Enero.

¿Para cuándo el semáforo?
 
En la esquina de Av. Cramer y 
Núñez continúan produciéndo-
se choques y el semáforo nunca 
llega. Jorge Anchubidart, ve-
cino de la zona contó que: “A 
mediados de diciembre de 2015 
se produjo un choque en el que 
resultaron heridos los prota-
gonistas, el 04 y 13 de enero 
de 2016 volvieron a chocar en 
esa esquina, mientras que el 14  
de enero a las 11.50 horas, dos  

 
 
 
 
 
autos quedaron destrozados des-
pués de colisionar precisamente 
en Av. Cramer y Núñez. El 30 
de Enero en el mismo lugar pero 
a diferente hora (esta vez a las 
17.15 horas) volvieron a chocar”. 

Desde la redacción de Mi Bel-
grano, el día 03 de febrero, inicia-
mos en la Web www.reclamos.
buenosaires.gob.ar un reclamo  
solicitando un semáforo para esa 
esquina, obteniendo el Número  

 
 
 
 
 
de contacto: 01644202/15. Hare-
mos un seguimiento del reclamo 
iniciado, para mantener informa-
dos a los vecinos. Mientras tanto 
pedimos a los automovilistas que 
circulen con sumo cuidado en ese 
cruce.

Otra esquina peligrosa y sin 
semáforo es la de Amenabar y Ju 
ramento. El domingo 10 de Ene-
ro en horas de la tarde se produjo 
un choque en esa intersección. 

En la semana los peatones sue-
len hacer malabares para cruzar. 
En los últimos años, los vecinos 
han realizado numerosos pedi-
dos, pero el semáforo sigue sin  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

aparecer. Desde la redacción de 
Mi Belgrano, iniciamos un nuevo 
reclamo cuyo número de contac-
to es: 00137703/16 solicitando la 
instalación del semáforo.

Esquinas peligrosas

Compro
Computadoras - Notebooks  

Componentes - LCD
Servicio Técnico en el día.  

Reparación de monitores LCD o TLT 

PRINCE COMPUTACIÓN 
C. de la Paz 2369 Loc. 13  

Gal. Rio de Janeiro
Tel: 4789-0363 

princecomp2002@yahoo.com.ar

 Los dos autos que chocaron el 10 de Enero.

Empresa Suiza de Productos Naturales Busca 
Representantes y Líderes de Ventas, con o sin experiencia, 
para apertura de zona en Núñez/Belgrano.

Interesados, por favor comunicarse con: 
Consultora Independiente de Grupo  

Independiente SwissJust
Email: just2016@gmail.com
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secretos para Comprar al Precio mas bajo 

Consultamos a Víctor Ar-
landi Owner de RE/MAX 
Central vecino de nuestro 

barrio de Belgrano.

¿Cuáles son los precios 
y cómo se puede  
comprar al precio  
más bajo posible?

El estilo de negociación que daba 
buen resultado en el pasado era 
el llamado “estilo pit bull.” A tra-
vés de los años se han comprado 
varias propiedades a muy buen 
precio, nunca se han arrepentido 
del precio que han pagado y en 
términos generales estos han sido 
los elementos estratégicos que se 
usaban, este consistía en hacer 
una oferta ridículamente baja y 
comenzar a negociar desde allí, 
manteniendo la posición el ma-
yor tiempo posible. Este estilo ya 

no funciona hoy en día, debido 
principalmente a la accesibilidad 
de la información y a mejorías en 
la profesión de bienes raíces.

¿qué recomiendan  
ustedes hoy en día?

Hoy en día no es tanto el estilo lo 
que cuenta, sino la estrategia:
▪  Uno debe estar muy bien infor-
mado. Es necesario saber cuáles 
son en realidad los precios a los 
que se están vendiendo inmue-
bles muy similares al que le in-
teresa comprar. Hay que hacer la 
tarea. Se pueden investigar pre-
cios a través de distintas fuentes 
de información. Muchos saben 
hacer esta investigación, pero 
hoy en día el tiempo es demasia-
do valioso para invertirlo hacien-
do esta búsqueda de información 
y como de todos modos hay que 

pagar una comisión y RE/MAX 
tiene gigantes plataformas infor-
máticas muy poderosas de esa 
información que necesito prefie-
ro que haga la tarea y me de el 
servicio mi Agente Inmobiliario 
RE/MAX

RE/MAX Central  
Buenos Aires Argentina.  
central@remax.com.ar  

Mendoza 1962 Belgrano 
Cap. Fed.  Tel : 4789-3700

¿usted como  
se manejaría?

Nunca tengo prisa para comprar, 
pero no hago que nadie pierda su 
tiempo. Cuando salgo al mercado 
a comprar estoy decidido hacer-
lo y tengo una fecha límite, pero 

flexible, de cuándo quiero hacer 
mi siguiente inversión.
▪ Me caso con un buen Agente In-
mobiliario, no literalmente, claro! 
Un buen Agente Inmobiliario es 
un activo valioso, pero he apren-
dido que sólo trabajan a medias 
cuando no están convencidos de 
que el comprador es serio y que 
será una buena inversión de su 
tiempo. Busco el Ganar-Ganar en 
todas mis relaciones y esto inclu-
ye la relación con mi Agente de 
Bienes Raíces.
▪ Siempre salgo al mercado cuan-
do tengo mis finanzas en orden y 
estoy debidamente decidido, esto 
me da mucho poder de negocia-
ción ante los posibles vendedo-
res, los que me toman seriamente.
▪ A través de mi Agente Inmobi-
liario me intereso en conocer al 
vendedor. Hay que saber de dón-
de vienen, por qué venden, qué es 

lo que necesitan, para cuándo tie-
nen que haber vendido, qué harán 
si no venden, si tienen prisa por 
vender o no, que es lo que verda-
deramente necesita lograr, si ne-
cesita o sólo desea vender, quien 
tomará la decisión de venta, etc. 
Conocer estos factores que están 
en conocimiento de mi Agente 
Inmobiliario ayuda a cerrar com-
pras en las que todos salimos ga-
nando.
Creo que no hay millonario en el 
mundo que no deba su fortuna a 
los Bienes Raíces de una u otra 
forma. Es un negocio bello, que 
mejora la vida de millones de 
personas cada año. Y está al al-
cance de todos. Pero debes saber 
jugarlo, en Mendoza 1962 Ba-
rrancas de Belgrano podes con-
tactar al Agente de Bienes Raíces 
que necesites para que te ayude a 
lograrlo.

Parece que los precios están locos hoy en día, ¿no es cierto? Algunas personas claramente piden demasiado por su casa, 
pero en cada fiesta o reunión de amigos, alguien cuenta la historia de la casa que compró a un precio increíblemente bajo.

Propiedades

Consejos para el ahorro energético 

La Ciudad Autónoma 
de Buenos Aires anun-
ció medidas de pre-

caución destinadas al ahorro 
energético y detalló las ac-
ciones implementadas para 
poder hacer frente a la crisis 
energética.

Una de las medidas adop-
tadas fue el recambio de lu-
minarias LED, que forma 
parte del Plan de Reconver-
sión del Alumbrado Público 
que viene llevando adelante 
el Ministerio de Ambiente 
y Espacio Público, a través 
de la Dirección General de 
Alumbrado.

Hoy ya hay cerca de 
75.000 lámparas LED en las 
calles y parque porteños, y el 
plan prevé cambiar el 72 % 
de las luminarias públicas de 

la ciudad a luces LED.
De esta manera se genera 

un ahorro de energía superior 
al 50% en comparación con 
las tecnologías convencio-
nales. Con estas acciones, el 
ahorro total de energía del 
sistema puede llegar hasta 
el 80%, lo que representa un 
menor consumo, además de 
un mayor poder lumínico.

detalles de  
medidas adoptadas

Se apagaron más de 35 
monumentos, los de mayor 
consumo eléctrico y que se 
encuentran en un circuito 
independiente, sin afectar el 
alumbrado de una plaza o 
viales por temas de seguri-
dad.

Se apagaron las fachadas 
de muchos edificios emble-
máticos del Microcentro.

Con el compromiso de la 
Cámara Argentina de Anun-
ciantes, Coca Cola, Publici-
dad Sarmiento y la Asocia-
ción Argentina de Empresas 
de Publicidad Exterior se 
apagan 22 pantallas publici-
tarias durante enero y febrero 
en el horario de 0 a 6 am. La 
gran mayoría en el Obelisco.

recomendaciones 
para el hogar

Apagar la luz cuando no 
sea necesario su uso, o cuan-
do la luz exterior sea sufi-
ciente.

Poner el aire acondiciona-
do a 24°C, no menos. Nunca 

dejarlo encendido si no hay 
nadie utilizándolo. Así se 
evita acortar la vida útil del 
equipo, además del consumo 
innecesario de energía.

Desconectar los equipos 
que no se esté usando como 
PC, juegos y cargadores de 
celulares. Los aparatos en 
modo stand-by consumen el 
equivalente a dos lámparas 
LED, y es energía que se des-
perdicia.

Evitar lavar la ropa o plan-
char en los horarios de mayor 
demanda de energía; hacerlo 
después de las 9 de la noche o 
temprano a la mañana. Al di-
sipar el consumo de energía 
en distintas franjas horarias 
se descongestionan las redes 
eléctricas y se evitan cortes 
de luz.

Ya hay cerca de 75.000 lámparas LED en las calles y parques; se apagaron más de 35  
monumentos, las fachadas de muchos edificios emblemáticos del Microcentro y 22 pantallas 
publicitarias. Recomendaciones para realizar un uso racional y eficiente de la energía.

y todo a media luz

. VENTAS  . ALQUILERES 

. AGRIMENSURA . TASACIONES

. ADMINISTRACIÓN ALQUILERES
y... fundAMEntALMEntE 

trAyECtoriA
SEOANE PROP.
V. de Obligado 2782
4786-1307 4781-0755
seoanepropiedades@yahoo.com.ar

25 Años Con  
LoCAL ProPioRestauración

 PARA TODO TIPO DE MUEBLES
 Fundas - Tapizados -  Esterillas - Lavado 
 Lustre - Pintura -  Patinado -  Encolado de Sillas

noemicastrop@hotmail.com 
recicladodemuebles.blogspot.com
4784-6440 / 15-6260-0684 

Presupuesto a Domicilio sin cargo 
Ricardo - Noemi

APArtAMEntos dE  
ALquiLEr tEMPorArio 
4762-6859 / 4509-6755  

15-4938-1902
rentahouseinbsas@yahoo.com.ar 

www.rentahouseinbsas.com.ar

Antes de aumentar había que 
llamar a audiencias públicas 
El fundador y representante legal de Consumidores 
Libres, Héctor Polino, señaló que “antes  de au-
mentar las tarifas de energía eléctrica, el gobierno 
nacional debería haber convocado previamente a 
una Audiencia Pública. El artículo 42 de la Cons-
titución Nacional no deja lugar a ninguna duda, 
cuando señala que “en las relaciones de consumo 
los consumidores tienen derecho a una información 
adecuada y veraz”. La justicia entendió en infinidad 
de pronunciamientos, que el mecanismo adecuado 
para obtener esa información es el de las Audiencias 
Públicas. “Con respecto a la quita de subsidios era 
necesario establecer previamente la denominada ta-
rifa social, para todos aquellos usuarios que por sus 
niveles de ingresos no tienen capacidad económica 
para pagar el valor de una tarifa plena. También era 
obligatorio llevar a cabo la Revisión Tarifaria Inte-
gral como está estipulado en los contratos de con-
cesión para saber cual es el costo real del kw/h de 
energía eléctrica”, concluyó Polino.
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Alfredo Serodio  
Podólogo U.B.A.  reflexólogo
Ex jefe  trabajos prácticos U.B.A.  21 años en  Belgrano.  26 años experiencia.  
Av. Cabildo 2230 Piso 8 º depto. I  Gal. Las Vegas.  Tel: 4896-2066/15-4181-4242
TArjETAs dE CrédITo y déBITo.   soLo TUrNos PrEVIos

info@podologosuba.com.ar /  www.podologosuba.com.ar
Seguinos por Cablevisión:  “Pensando en Salud” .  Canal: somos zona norte 15.30 horas

el cuerpo en tus pies Y tus pies…?  ¿Quién los atiende?
Prevención, atención, tratamiento y cuidado del pie a:  diabéticos, pacientes HIV +,  gerontes, niños.   
dispositivo corrector de uñas encarnadas, Plantillas de compensación,  Pedicuría, Área estética,   
Consultas, Masaje podal, reflexología pies y manos, Meridianología, sesiones, Atención institucional.

         Nutrición & Estética
                     laura Canone - lic. en Nutrición UBA - esteticista - Terapista floral, flores de bach

“Columnista en revista MiA de Perfil” 

Bajá de peso y modela tu figura en forma rápida y efectiva!
Nutrición , aparatología corporal y facial a tu medida. Auriculoterapia.  
Mesoterapia virtual  facial corporal (LIFTING sIN CIrUGIA) - Elimina  kilos,  
adiposidad,  estrías, flacidez - Exfoliación, mascarillas, cremas cosmetológicas. 
Además trata todas las patologías: Colesterol,  Hipertensión, diabetes.

2x1 en  radiofrecuencia facial, tratamientos consultar. 
Consultorio en echeverria 2000 / V. de obligado 3500.  15-4078-2208

lauracanone@hotmail.com  / facebook: Nutrición & estetica lic. laura Canone

*** PriMerA CoNSUlTA SiN CArgo ***

 
 

Configuración de PC, Notebook y Redes
4703-2174 / 15-5655-4734

sircarl24@yahoo.com.ar

VENTA Y SERVICIO TECNICO  
DE COMPUTADORAS

LiBreria  
escolar/comercial

Nuñez 2391
Tel: 4701-4977
Trabajos de gráfica 

Copiado & Impresión Blanco  
y Negro,  Color / Sellos  

Tel: 4788-0269
Vuelta de Obligado 2272
www.cerrajerialince.com.ar

Copias de llaves de auto con inmovilizador (chip). 
Tecnología de punta  
en máquinas  para el  
duplicado de llaves.

Cortinas roller y de género,

tapicería, retapizados,

alfombras, almohadones,

pasamanería
Arquitectura y diseño interior - 15 5583 1668 / 15 3185 1420
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Los vecinos del barrio de Núñez están muy preocupados por la  
construcción de dos torres Le Parc en Manuela Pedraza y Av. Del  
Libertador. ¿Cuántos pisos van a construir? ¿Hicieron los estudios de  
suelo correspondientes? ¿Qué riesgo corren las viviendas localizadas  
dentro del polígono comprendido por la Av. Congreso, las vías del ex  
Ferrocarril Mitre, la Av. Crisólogo Larralde y la Av. Del Libertador? 

Alta en el cielo

En el año 2010, la empresa 
Raghsa, compró el predio 
que ocupaba el laboratorio 

Boehringer Ingelheim en Núñez, 
una media manzana en la Av. Del 
Libertador y M. Pedraza. Actual-
mente la obra esta en proceso de 
demolición y los vecinos temen 
que pronto comience la construc-
ción de dos torres que podrían te-
ner una altura de por lo menos 20 
pisos, con cocheras subterráneas 
que quedarían lindando con el 
Arroyo White. 

Antecedentes 
que dan miedo

Hace unos años, la señora 
Noemí realizó un reclamo so-
bre el deterioro que presentaba 
el edificio en el que habita, un 
inmueble sito en Iberá 1591 es-
quina Montañeses 3001, debido 
a la falta de resistencia del suelo. 
A simple vista se podían visuali-
zar grietas y fisuras en los muros 
y un hundimiento diferencial del 
suelo. Según cuentan los vecinos, 
los problemas comenzaron cuán-
do se inició la obra del “Chateau 
Libertador”. 

El inmueble deteriorado se 
emplaza en la calle Iberá esqui-
na Montañeses, en una manzana 
cercana a importantes equipa-
mientos deportivos como el Club 
Ciudad de Buenos Aires, el Club 
Atlético Obras Sanitarias de la 
Nación, el Tiro Federal Argenti-
no y el Club Atlético River Plate. 

A fines del siglo XIX la zona 
aledaña a la actual Av. Del Li-
bertador, de los barrios Núñez 
y Belgrano, estaba formada por 
terrenos anegadizos cercanos al 
Río de la Plata que llegaban hasta 
la actual Av. Figueroa Alcorta. La 
zona estaba apenas urbanizada 
en el área cercana a la estación 
del ferrocarril pero ya se había 
construido el viejo Hipódromo 

Nacional, en el lugar donde dé-
cadas más tarde se levantaría el 
estadio del Club Atlético River 
Plate. Con la llegada del siglo 
XX la zona comenzó a poblarse 
y en el plano de 1931 ya es posi-
ble observar el amanzanamiento 
completo hasta la Av. Del Liber-
tador, el trazado del futuro “Ba-
rrio River”, la delimitación de 
los terrenos que hoy ocupan los 
clubes Ciudad de Buenos Aires 
y Atlético Obras Sanitarias de la 
Nación y el Tiro Federal Argen-
tino, así como el proyecto para 
un paseo costanero desde Puerto 
Nuevo hasta la Av. Gral. Paz que 
nunca llegó a completarse. 

En el plano topográfico de la 
Ciudad Autónoma de Buenos 
Aires puede observarse que la 
zona de Núñez está entre las más 
bajas de la Ciudad. Asimismo, 
el plano de Riesgo de inunda-
ciones elaborado por el Sistema 
de Información Geoespacial del 
Atlas Ambiental de Buenos Aires 
muestra que el barrio cuenta con 
un amplio sector afectado por esa 
problemática. 

El informe “Características 
geotécnicas”, elaborado por Ho-
racio V. Rimoldi y Héctor J. M. 
Morrás para el Atlas Ambiental 
de Buenos Aires, indica lo si-
guiente: “Los suelos finos se cla-
sifican en tres grupos: limos inor-
gánicos (M), arcillas inorgánicas 
(C), y limos y arcillas orgánicas 
(O). A su vez cada uno se subdi-
vide según tengan límites líqui-
dos menor del 50% (L) o mayor 
del 50% (H). Cuando se aplican 
distintos esfuerzos, los suelos 
pueden deformarse hasta ciertos 
límites, los que dependen funda-
mentalmente de sus contenidos 
en arcillas y humedad. Aquellos 
con alto contenido de arcilla CH 
y CL generalmente presentan ma-
yores índices de plasticidad que 
los que tienen mayor contenido 
en limo MH e incluso los orgá-

nicos OL y OH. Todos los terre-
nos ubicados en cotas inferiores 
a 6m poseen características des-
favorables para la urbanización, 
dado las proporciones variables 
de arcillas expansibles y las ma-
las condiciones de permeabili-
dad. Estos materiales aparecen 
principalmente en la zona norte 
y sur; la primera corresponde a 
una zona con una alta densidad 
poblacional (Belgrano, Núñez, 
Saavedra y Palermo) por lo que 
al menos parte de los problemas 
edilicios en esas zonas se deben a 
las características geotécnicas del 
sustrato. 

Debe tenerse presente que las 
áreas de relleno ganadas al río 
son terrenos inestables y poseen 
altas tasas de subsidencia. A su 
vez, la presencia de sedimentos 
arcillosos y la humedad propia de 
estas áreas dificulta la compacta-
ción de los terrenos. Las mencio-
nadas características generan li-
mitaciones en la construcción de 
grandes obras por debajo de los 5 
msnm (metros sobre el nivel del 
mar) en el ámbito de la Ciudad. 

Sin embargo, estas dificulta-
des topográficas y geotécnicas 
no impidieron el crecimiento de 
la Ciudad en estas zonas, e inclu-
so sobre la Av. Del Libertador, a 
lo largo de todo su recorrido, se 
encuentran algunos de los inmue-
bles de mayor altura de la Ciudad. 
En la manzana comprendida por 
la Av. Del Libertador y las calles 
Guayra, Montañeses y Campos 
Salles se construyó, entre 2007 
y 2009, el inmueble denominado 
“Chateau Libertador”, un edificio 
de perímetro libre de 40 pisos, 
130 metros de altura, que cuenta 
con 170 departamentos. 

Corresponde mencionar que 
el polígono comprendido por Av. 
Del Libertador, Quesada, Monta-
ñeses, Guayra, Arribeños, Jara-
millo, 11 de Septiembre de 1888 
y Av. Gral. Paz está afectado al 

Distrito de zonificación R2aI, 
parágrafo 5.4.1.3 del Código de 
Planeamiento Urbano, destinado 
al “uso residencial con alto gra-
do de densificación y consolida-
ción”, en el que están permitidos 
los edificios entre medianeras, de 
perímetro libre y perímetro semi-
libre, con un FOT básico de 3 y 
una altura que podría alcanzar, en 
promedio, los 27m aún sobre las 
calles internas. 

En otros edificios de la zona, 
sitos en las calles Montañeses, 
Iberá, Quesada, Arribeños y  
Guayra, entre otras, también se 
observaron fisuras en algunas 
fachadas y hundimientos diferen-
ciales en las aceras que provoca-
ron deterioros de las mismas y 
desplazamientos de umbrales y 
escalones. 

Noemí, la vecina de Iberá y 
Montañeses, realizó su denuncia 
ante el Centro de Gestión y Par-
ticipación Comunal Nº 13, por lo 
cual la Dirección General Guar-
dia de Auxilio y Emergencias vi-
sitó el inmueble del motivo emi-
tiendo un informe, fechado el día 
11 de julio de 2008, obrante de 
fs. 11 a 14, en el que informa que 
en el mismo “han ocurrido dete-
rioros serios por hundimiento de 
suelo, que ha provocado rajadu-
ras importantes y desvinculación 
de mampostería”. En referen-
cia a la unidad Nº 1 ubicada en 
la planta baja del inmueble, una 
de las más afectadas, señala que 
“Se verifica tanto en los muros 
de fachada como en los tabiques 
interiores, como asimismo en el 
encuentro del piso con las pare-
des un asentamiento con desvin-
culación de la mampostería. La 
situación se está tornando grave 
por la envergadura de los daños 
en progreso que se registran”.  

Asimismo, se realizó un rele-
vamiento de toda la cuadra de la 
calle Montañeses entre Guayra y 
Campos Salles donde “se obser-

va un hundimiento continuo de 
la vereda y manifestaciones de 
rajaduras por asentamiento en los 
inmuebles en ambos lados de la 
calle”. Esta observación coincide 
con la realizada por la Defen-
soría del Pueblo en la visita del 
día 5 de marzo de 2010, con lo 
cual se estima que sería factible 
la existencia de una problemáti-
ca en los suelos de toda la zona 
ya que son varios los inmuebles 
afectados. El referido informe de 
la Dirección General Guardia de 
Auxilio y Emergencias, concluye 
recomendando dar intervención a 
Agua y Saneamientos Argentinos 
S.A. y a la entonces Dirección 
de Hidráulica (actual Dirección 
General de Sistema Pluvial) 
“para que efectúen los estudios 
pertinentes a los fines de estable-
cer el origen y las acciones que 
permitan remediar la situación”, 
opinión que fue reiterada en un 
nuevo informe de la mencionada 
Dirección General fechado el día 
17 de marzo de 2010. 

Conclusiones
Los vecinos creen que el barrio 

de Núñez no está preparado para 
estos edificios, por eso solicitan 
que se realice el debido estudio 
de impacto ambiental y tener ac-
ceso al mismo antes de que se ini-
cie la obra. Además piden que se 
contemple las consecuencias en 
la red cloacal, la mayor demanda 
de energía eléctrica, gas y agua, 
la mayor circulación de automó-
viles y la contaminación sonora.

¿Quién se hará cargo de los 
daños que puedan sufrir los ve-
cinos en sus viviendas, ocasio-
nados por la construcción de las 
torres Le Parc? ¿Podrá prevalecer 
el bienestar de los habitantes del 
barrio a gozar del derecho a vivir 
en un ambiente sano y equilibra-
do, al millonario negocio inmobi-
liario?

torres Le Parc en núñez

ESPACIO TErAPéUTICO
Integrar - Transformar - Sanar

Psicólogas UbA y con experiencia hospitalaria
Atención: Adultos, Adolescentes, 
Pareja y Familia. Psicoterapias bre-
ves dinámicas y focalizadas.  Flores 
de Bach. 

Honorarios accesibles
4782-4573 / 15-5820-4398
espaciot@fibertel.com.ar

EL diArio Mi bELGrAno sE PuEdE rEtirAr En: 
Amenabar 2531 - IN&Pr (Amenabar 1990) - Cinema City (Av. Cabildo 2702) - Librería Punto Aparte 
(Núñez 2391) - La Moderna de Núñez (C. Larralde 1901) - Perfumería rulos (Juramento 2638) - El 
Greco  (Núñez y Av. Cramer) - Pescadería Esturión (Congreso 2433) - Seoane Prop. (V. de Obligado 
2782) - Pago fácil (Sucre 2357) - Cerrajería Lince (V. de Obligado 2272)  - Albarracín Propiedades
(Cuba 3200) - roma Inmobiliaria (Montañeses 1873).
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Después de leer el ameno artículo sobre la Plaza Balcarce en la edición de Diciembre del diario Mi Belgrano, 
les acerco un cuento con ella como protagonista, ya que fue la plaza de mi infancia, hace ya casi 75 años.

Globos en la plaza balcarce                                                                                  
Por Alberto E. Feldman

Esta plaza, situada en  Av. 
Cabildo al 3800,  limitada  
por las calles Manzanares, 

Jaramillo y Vuelta de Obligado,  
fue el marco donde transcurrie-
ron mis primeros  tres años de 
vida.

Eso fue hace tanto tiempo, en 
ese  entonces  pasaba un arroyo, 
el Medrano, justo delante de mi 
casa; y en mi memoria, de la que 
ya empiezo a dudar, figuran botes 
en su  cauce.  

Hoy, entubado, pasa por deba-
jo  de  la avenida García del Río y 
su  continuación, la avenida Co-
modoro Rivadavia.

Escenario de mis juegos infan-
tiles,  la plaza representaba todo 
el mundo exterior y gracias  a su 
cercanía, apenas una cuadra, mi 
madre me llevaba  allí casi todos 
los  días.

Mis primeros recuerdos son 
los de un niño dando los prime-
ros pasos, pateando una pelota 
con pie vacilante, descubrien-
do  asombrado las hormigas  
en procesión  con su carga de 
hojitas o  poniendo incómodos 
a sus padres  preguntando deta-
lles de esos cuerpos desnudos  de 
la  hermosa estatua, que  todavía 

adorna el centro de la plaza,  obra 
que  emplazada originalmente en  
Villa Devoto, fue   rechazada por 
sus vecinos, que la tacharon de 
indecente,  y ubicada finalmente  
aquí en  el año 1927,  pensando 
tal vez  los funcionarios munici-
pales  de la época  que los veci-
nos de  la zona eran menos pre-
juiciosos.

También esa Plaza  de la Infan-
cia fue el escenario de la  primera  
frustración que registro;   -Nene,  
¿Qué querés  una manzanita aca-
ramelada  o un globo?... –Mami, 
quiero la manzana y el globo, 
¡ese azul!...

--No hijo,  sólo  una de las dos 
cosas; ¡mañana, la otra!... protes-
ta,  lágrimas,  berrinche y revol-
cón;  gran espectáculo  delante 
del globero, del vendedor de po-
choclo, y de numeroso público.  
Luego, vergüenza y  armisticio:   
--bueno, está bien, quiero  el glo-
bo…

--¡tomá nene, tomalo fuerte 
del piolín!...

 Dos pasos, mano insegura, 
golpe de viento  y el globo  que 
vuela,  se hace cada vez más pe-
queño y desaparece en el espacio, 
otra vez un llanto a baldazos y 
una terrible sensación de  pérdida 
y fracaso…¡qué drama, compa- 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
ñero!…todavía lo recuerdo.

El domingo pasado, en una re-
corrida melancólica por las calles 
de la infancia, volví a recalar en 
la  plaza Balcarce. Me senté  en 
un banco que mira hacia la aveni-
da Cabildo  e imaginé que  en la 
vereda de enfrente, estaba toda-
vía  la  vieja herrería. Volví a oír 
los martillazos  y a ver  las chis-
pas en la fragua y  los caballos 
que junto a su carro esperaban  
turno para ser herrados.

En la misma  vereda, cincuen-
ta metros hacia  el norte,  cerca  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
de donde, como brote de una  
rama, se desprende  de Cabildo 
la avenida San Isidro,  todavía se 
puede ver  lo  que queda del Cine 
Estrella, y recordé la primera 
película de mi vida, en ese cine,  
un Carlitos Chaplín  engullendo 
vorazmente unos tallarines que 
muchos años después,  al volver   
a verla, supe que eran los cordo-
nes de los zapatos del personaje. 
Con su magia nos  hacía reír pero 
al mismo tiempo nos  mostraba   
crudamente  la  imagen del 
hambre.

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Sentado plácidamente,  semi-
dormido, me dejaba llevar por  
estas cavilaciones, cuando por 
sobre el ruido del tránsito,  muy 
suave,  muy dulcemente, una voz  
casi olvidada, me  preguntó,  al 
tiempo que  alguien me besaba en 
la frente:   – nene, ¿este globo es 
el tuyo?.

Sin pensarlo, entre sueños,  
le dije: -si, mamá,  muchas gra-
cias…y abrí los ojos.  

No había nadie  en las cerca-
nías, sólo un globo azul en mi 
regazo.

b A L C A r C E
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El hielo cubre la ciudad y tu 
canción persistirá siempre
Eran los últimos años de la 

década del ‘60, Spinetta 
tenía 18 años y por enton-

ces en aquel Bajo Belgrano que 
no había dejado de ser una zona 
abierta y de baldíos, nacía Al-
mendra. 

Todos sus integrantes vivían 
en Belgrano, el flaco en Arribe-
ños entre Congreso y Quesada; 
tres cuadras para el lado de Oli-
vos, en Arribeños y Pedraza, vi 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

vía Edelmiro Molinari; tres cua-
dras a la izquierda, en Arribeños 
y Monroe, vivía Rodolfo García; 
y a cinco cuadras, en Montañeses 
y Echeverría, vivía Emilio del 
Guercio. 

La casa familiar de los Spi-
netta, en Arribeños entre Con-
greso y Quesada, era parte de un 
típico PH barrial con pasillo y 
varias viviendas, pero ésta era la 
primera, y daba a la calle. Cuan- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

do Luis y sus compañeros toca-
ban allí, el tifón se escuchaba en 
toda la cuadra. No había timbre; 
los vecinos se limitaban a golpear 
la puerta con los puños, sin resul-
tado: adentro, nadie se enteraba 
de nada. 

El 08 de Febrero de 2012, des-
pués de varios días con un calor 
sofocante en Buenos Aires, sor-
presivamente amaneció con frío. 
El hielo cubrió la ciudad, y no era  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
una casualidad. Caminando por 
la calle Arribeños, se podía escu-
char: “El cielo ya no existe aquí. 
Un congelado amanecer tiñe de 
blanco hasta mi hogar. Cuando 
la luz ya no puede llegar la gente 
en vano se pone a rezar. No es el 
diluvio, no es el infierno, voy a  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
perforar el hielo, voy a remon-
tarme al cielo para observar hoy 
todo el hielo en la ciudad”. Y así 
fue, desde aquel Bajo Belgrano 
vimos a Spinetta remontarse al 
cielo. Ya pasaron 4 años sin el 
flaco del Bajo Belgrano, pero su 
música, siempre persistirá.

4 años sin el flaco del Bajo Belgrano

Foto: Telam

 Luis Alberto Spinetta, figura medular de la canción argentina.
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La creación del Consejo  
de la Propiedad horizontal

Por la Dra. Diana Sevitz
dsevitz@estudiodianasevitz.com.ar

Escuchamos muchas veces 
que una política de esta-
do, que luego se traduce 

en una ley, no deja conforme a 
todos, siempre hay algunos que 
protestan otros que dicen que es 
perfectible o que no cubre la tota-
lidad de los casos. 

El caso de  la ley  5.464 que le 
transfirió el control del RPA   (Re-
gistro Público de Administrado-
res) a un Consejo de la Propiedad 
Horizontal ha sido considerada 
por todos los sectores que inte-
gran la comunidad consorcial y 
los que la representan (Adm. Da-
niel Tocco, CAPHyAI; el Adm. 
Jorge Hernández, FRA; el Adm. 
Marcelo Ruiz, AIPH,  APARA, 
el Dr. Osvaldo Loisi, LCPH; el 
Dr. Samuel Knopoff, FEDECO 
y CACCyC; Alicia Giménez,  
UCRA; un representante de API; 
Mercedes García, ADEPROH; el 
Dr. Jorge Resqui Pizarro, repre-
sentando a ReDeCo; y el Sr. Jor-
ge Curk de APBR), luego de la  
reunión histórica que se dio cita 
posteriormente, como “engendro 
de legislación absurda” y “un 
burdo negocio disfrazado de ley” 
entre otras cosas. La conducción 
de esta nueva entidad estará com-
puesta por 11 miembros. Dicho 
comité ejecutivo se encontrará 
integrado por 3 representantes de 
la Cámaras oficiales  y/o asocia-
ciones sin fines de lucro que re-

presenten a los administradores; 
1 representante que nuclee a los 
consorcios y copropietarios, 3 re-
presentantes de las asociaciones 
sindicales y gremiales que nu-
cleen a los trabajadores de edifi-
cios de renta y horizontal,1 repre-
sentante de asociaciones civiles 
y organizaciones que tengan por 
objeto la defensa de los derechos 
de los usuarios, 1 representante 
de asociaciones sindicales y gre-
miales que nucleen a empleados 
de administradores de consor-
cios; 1 representante de la defen-
soría del Pueblo de la CABA por 
la defensa de los derechos de los 
inquilinos de inmuebles bajo el 
régimen de propiedad horizontal 
y 1 representante por el Gobierno 
de la Ciudad Autónoma de Bue-
nos Aires a través de un funcio-
nario que se designe. Esta ley al 
margen de cualquier discusión 
de los sectores involucrados, no 
tuvo la debida  publicidad y fue 
aprobada en una muy especial 
circunstancia del país; una admi-
nistración estaba dejando el go-
bierno para dar paso a otra.

Otras voces, a partir de cono-
cerse los detalles de la ley, enér-
gicamente se manifestaron para 
dar su opinión y repudio: “esta 
ley conceptualmente es un ma-
marracho, tomado de los pelos 
e intentando hacer una ensalada, 
mezclando intereses diversos y 
por sobre todo aplastando el es-
píritu inicial de la ley 941”, Carta 
abierta de Adrián Hilarza (admi-
nistrador) al jefe de Gobierno de 
la CABA, señor Rodriguez La-
rreta.

Rápidamente en las redes so-
ciales, “Consorcios Hoy” solicitó 
que el Jefe de Gobierno la vetara, 
numerosos correos de lectores en 
los diarios Clarín y Nación du-
rante el mes de enero también lo 
exigieron. Hasta la fecha no tene-
mos ninguna comunicación que 
se haya tomado alguna conside-
ración a todos nuestros pedidos.

Se hace necesario que todos 
los que compartan esta nota se to-
men el trabajo de leer el texto de 

la ley, para apreciar la dimensión 
de lo sancionado.

El análisis de la ley

Los que no estuvieron parti-
cipando durante el año 2001 y 
2002 de los debates habidos en 
la Legislatura Porteña para la 
creación del Registro Público de 
Administradores, se perdieron de 
las discusiones acerca de la con-
veniencia o no  de la creación del 
Colegio o un Registro Público 
de Administradores. Finalmente 
se sancionó la ley 941/02 con su 
posterior reforma 3254/10 que  
regula la actividad de la adminis-
tración de propiedad horizontal 
dentro del ámbito de la CABA 
dentro de un registro.

Varios fueron los intentos para 
la creación de un Colegio, que 
nunca pudo ser materializado.

Leyendo el texto en análi-
sis, no puedo menos que expre-
sar que, nunca se pudo crear un 
colegio, y ésta ley si bien no lo 
menciona expresamente lo ha 
fundado (es interesante la lectu-
ra de un proyecto de colegio de 
administradores que tiene los 
mismos lineamientos que la ley 
referida). Para conocer el espíritu 
del legislador al sancionarla, no 
alcanza con la lectura de sus ar-
tículos, es necesario analizar  sus 
fundamentos.
Sintéticamente estos son:
• Aplicar las garantías consagra-
das en Constitución de la CABA 
en cuanto a la defensa de los con-
sumidores.
• Derecho a una vivienda digna y 
a un hábitat adecuado. 
• Desarrollo de políticas de pla-
neamiento y gestión del ambiente 
urbano. 

 Este primer grupo de funda-
mentos, entiendo que poco se 
encuentra relacionado con el de-
sarrollo de la actividad del admi-
nistrador. 

No participa en ninguna de las 
políticas de planeamiento ni de 
gestión urbana, ni se encuentra 
comprometido con los derechos 

de una vivienda digna o un hábi-
tat adecuado. Esto le compete al 
poder político y de turno, no es 
una tarea del administrador ni de 
la propiedad horizontal, ni de los 
consorcistas.

Esto fue un oportunismo polí-
tico que quedará en la historia y 
favorece al Suterh, ayudándolo a 
legalizar una posición de abuso y 
avance que ya venía ejerciendo 
sobre derechos individuales de 
los propietarios, de derechos so-
bre la propiedad que se encuen-
tran garantizados en la Constitu-
ción Nacional.

El otro grupo  
de fundamentos

- La ciudad debe desarrollar he-
rramientas legales e instituciona-
les que resguarden los intereses 
de la sociedad a través del control 
del ejercicio de la actividad de 
administración de consorcios y 
que coadyuven en las relaciones 
entre actores sujetos al régimen 
de la propiedad horizontal, en el 
ámbito de la CABA.
• Si bien la 941 inició el proce-
so es necesario crear un ente que 
abarque integralmente ese com-
plejo normativo y de relaciones 
que componen la propiedad ho-
rizontal.
• Creación de una persona jurídi-
ca publica no estatal.
- Generar un espacio para resol-
ver conflictos, convivencia paci-
fica y democrática, cooperación, 
tolerancia, integración y solida-
ridad.
• Participación respetuosa de los 
actores de la propiedad horizon-
tal en los procesos de organiza-
ción social, de plantación local y 
construcción de lo público
• Protección de la defensa y ga-
rantía de los derechos e intereses 
de los sectores que componen la 
relaciones de la propiedad hori-
zontal.
• Defensa del decoro, ética, inde-
pendencia y dignidad de la activi-
dad de los administradores.

• Desarrollar y fermentar instan-
cias de capacitación.

No hace falta ser muy espe-
cialista en el tema para darse 
cuenta que todos los fundamen-
tos no son mas que una pancarta 
política, un panfleto de campaña, 
que bien puede tener otro desti-
no y otro destinatario, pero no la 
propiedad horizontal y menos los 
administradores de consorcios y 
consorcistas.

Podemos decir que es una 
ley inconstitucional y además 
de serlo revela que es peligrosa, 
pues quien la impulsó es senci-
llamente un ignorante legal, que 
no consultó con especialistas, de-
viniendo así en un omnipotente 
que ha creado poco menos que 
un “Frankestein”. Le pido que no 
se ría lector, porque la ley es un 
rejunte de otras, defendiendo in-
tereses contrapuestos, mezclando 
derechos, normativa local, con-
traponiéndose a la norma vigen-
te impuesta por el nuevo Código 
Civil y Comercial vigente desde 
el 1 de agosto de 2015, tratan-
do de darle vida a esta ley que  
yace agonizante desde su naci-
miento.

discusión acerca  
de la prelación  
de las normas

Casi 66 años se difirió en el 
tiempo para que la ley de la pro-
piedad horizontal pudiera ser re-
formada. Con todos sus defectos 
el nuevo código Civil y Comer-
cial, que los tiene, pudo   inte-
grarla  a partir del 1 de agosto 
de 2015 por la sanción de la ley 
26.994, que entre los artículos 
2037 y 2069 legisla y regula a la 
propiedad horizontal.

En el nuevo Código Civil y 
Comercial, en el  art. 963    esta-
blece una suerte de escala de apli-
cación de las regulaciones legales 
y convencionales.

Lo hace estableciendo que en 
primer lugar son aplicables al

Continúa en la página 17
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contrato las normas indisponibles 
sea que se originen en la legisla-
ción especial o en el mismo Có-
digo; luego se aplican las reglas 
creadas por las partes en función 
de la libertad de configuración y 
si fuera necesario suplir la volun-
tad omisa de las partes, se lo hace 
con las disposiciones supletorias 
de la ley especial y finalmente 
con las supletorias del Código.

En consonancia con ello y en 
la forma particular que han sido 
redactados algunos artículos re-
feridos a la propiedad horizontal 
(2037-2072), entendemos que los 
Reglamentos de Propiedad Hori-
zontal, redactados anteriormente 
a este código, son de aplicación y 
se encuentran vigentes en tanto y 
en  cuanto no se opongan a la ley 
de fondo, y lo que éstos no ten-
gan previsto, supletoriamente se 
aplicará lo normado por el nuevo 
Código Civil y Comercial.

Conforme lo explicado en este 
ítem, dudo, que la norma local 
como está sancionada, no se con-
traponga con el derecho positivo 
consagrado en el plexo normati-
vo del CC y Com, y sea declarada 
inconstitucional.

Todo ello por cuanto el C.C 
y Com legisla sobre la actividad 
del administrador, en varios artí-
culos referidos en el propio titulo 
V y en todo lo referido a la perso-
nalidad del consorcio, conserva-
ción de partes comunes, mandato 
y rendición de cuentas.                                                        

Esta ley avanza sobre el CC 
y Com y queda demostrado la 
ignorancia supina de quienes la 
impulsaron y sancionaron, con 
el único ánimo bien oculto, de 
darle una “herramienta” legal 
para el gremio de los encargados, 
“entiéndase sus dirigentes” mani-
pulen a gusto y piaccere una pro-
fesión liberal que repercute en in-
tereses individuales y colectivos 
de los propietarios de unidades 
funcionales bajo el régimen de 
la propiedad horizontal y que de 
esta manera se encuentra severa-
mente violada y dañada.

Críticas, incongruen-
cias y demás yerbas

Como ya lo expresara, esta ley, 
lo único que pretende es ejercer 
el control de la actividad de los 
administradores y por ende mani-
pular el universo de la propiedad 

horizontal, que no es menor.
Lo más preocupante y que 

despierta el más profundo recha-
zo, desde todo punto de vista, es 
la composición del comité ejecu-
tivo, la comisión fiscalizadora, la 
resolución de conflictos y el Tri-
bunal de disciplina.

Que en el comité ejecutivo le 
den cabida a 3 (tres) represen-
tantes de los empleados (encar-
gados) y uno de los empleados 
de los administradores, es otro 
engendro creado políticamente, 
no se para que oscuros fines. Es a 
todas luces intolerable pues este 
ámbito se supone que fue creado 
solo para administradores.

Si este consejo es para regular 
la actividad del administrador, 
haber hecho participar a  sectores 
ajenos y que  pertenecen al sec-
tor de empleados es al solo fin de 
perjudicar a los propios adminis-
tradores y a los consorcistas.

Ningún colegio de profesiona-
les, tiene entre sus miembros de 
comisión directiva a nadie que no 
sea un “par” y menos que integre 
una comisión de disciplina, fisca-
lizadora y de resolución de con-
flictos, pues no hay que ser muy 
creativo para saber con que esce-
narios nos vamos a encontrar.

Es sencillamente absurdo que 
un empleado juzgue a su emplea-
dor.

¿Cuál fue el criterio que el 
legislador adoptó para darle una 
sola representación al propieta-
rio? Si lo quiso proteger, la ver-
dad, no tiene idea de lo que es 
proteger derechos de la manera 
que legisló lo coloca al borde de 
un abismo.

Paradójicamente, el único in-
tegrante que se encuentra organi-
zado es el Suterh, que recibe ór-
denes o le bajan línea. Si por esas 
casualidades mañana comenzara 
a funcionar este “bodrio” el úni-
co que podría cubrir los cargos, 
seguramente sería el Suterh.       

Lo único certero es como se 
va componer el comité ejecu-
tivo, el resto hasta que éste, no 
esté integrado y dicte los regla-
mentos para el consejo asesor, la 
comisión fiscalizadora, el centro 
de resolución de conflictos y el 
Tribunal de disciplina no sabre-
mos su composición y los requi-
sitos. Nos rifaron, fuimos el botín 
de algún intercambio político y 
no tuvimos ni la oportunidad de 
oponernos ni quejarnos, MUY 
DEMOCRATICO.

Los propietarios no estamos 
sindicalizados, ni tenemos un 
sector único que nos represente, 
los distintos organismos que se 
manifiestan  detentando la voz de 
los propietarios, no sé a ciencia 
cierta si nos  representan y como. 
Este tema me parece muy delica-
do y veremos cómo se resuelve. 
Es un tema “decidendum” (tema 
a decidir). 

El administrador  
de consorcio y la  
ley de defensa al 
consumidor 

También esta ley hace referen-
cia a la defensa de los derechos 
de los usuarios y consumidores y 
su protección.

Indudablemente, mal que les 
pese a algunos, la administración 
de consorcios es una prestación 
de servicios que se encuentra al-
canzada también por la ley de de-
fensa de los consumidores.

Se debe entender que con el 
juego armónico de las siguien-
tes  normativas: Código Civil y 
Comercial, la ley de Defensa al 
Consumidor y la aún no derogada 
ley 941, el administrador también 
se encuentra alcanzado, además 
de lo establecido específicamente 
en el Código vigente por el orde-
namiento de la protección al con-
sumidor debiendo responder en 
caso de incumplimiento.

El Dr. Carlos A. Ghersi, sostie-
ne que: “En cuanto a los reclamos 
de los consorcistas al administra-
dor van a ser regidos por un doble 
régimen: a) hasta la suma que se 
determine por la multiplicación 
de  55 salarios mínimos, vitales 
y móviles será de competencia la 
nueva justicia del consumo, con 
conciliación obligatoria. b) Por 
sobre ese importe, será la justicia 
Nacional en lo Civil (CABA) la 
competencia.

Actualmente los reclamos de 
los propietarios, siempre y cuan-
do provengan de los incumpli-
mientos de lo normado por la ley 
3254, se encuentran encausados 
en primer termino por una au-
diencia de conciliación, dentro 
de le esfera de la Defensa al con-
sumidor,  en donde el conciliador 
abre un espacio de reflexión para 
deslindar si las denuncias se en-
cuadran dentro de la normativa, y 
en su caso, que el administrador 
se ajuste a la misma.

NO nos hemos dedicado a 
criticar en profundidad el articu-
lado dado que, con solo analizar 
los fundamentos alcanza para 
denostarla, ojalá que el Sr. Jefe 
de Gobierno, Rodríguez Larreta 
escuche  a los aproximadamen-
te 4 millones de ciudadanos que 
viven en propiedad horizontal, 
que esta ley les fue impuesta, sin 
posibilidad de poder discutirla de 
hacer entrar en razones a los le-
gisladores, que es imposible que 
el Suterh , los otros sindicatos e 
inclusive los mismos propieta-
rios integren cualquier consejo 
donde sus empleadores deban ser 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

juzgados, capacitados o sancio-
nados.

Que para juzgar y sancionar 
está la justicia respaldada por un 
nuevo código civil y comercial  
ágil que contempla todas las po-
sibilidades y da herramientas mo-
dernas para sancionarlos.

Les pedimos que si les gustó  
el artículo y les fue ilustrativo 
lo  difundan donde puedan, has-
ta llegar a oídos del Sr. Jefe de  
gobierno de la CABA para que  
la reforme o la deseche  acor-
de a todos las críticas recibidas  
de todos los sectores involucra-
dos.
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El jueves 4 de febrero se estrenó en las salas porteñas el documental  
“Arribeños” que retrata la inmigración taiwanesa y china a la Argentina. El 
film formó parte de la competencia argentina de la 17° edición del Bafici.

un barrio Chino de película

Por Fabián Slongo
fabianslongo@gmail.com
“El autor es escritor e ilustrador,  
historietista y crítico de cine”

El film de Marcos Rodrí-
guez se interna en el Ba-
rrio Chino de Belgrano, 

para indagar en la compleja tra-
ma de identidades que ahí convi-
ven: adultos que llegaron desde 
Taiwán en los 80, niños que hoy 
aprenden el chino como segunda 
lengua, pasando por las historias 
de desarraigo y sueños de supera-
ción detrás de cada familia.

Las primeras imágenes corres-
ponden a un tren en movimiento. 
Las ventanillas, las figuras difu-
sas en el interior, el blanco y azul 
de los vagones apenas si dejan 
entrever su forma, se deslizan a 
toda velocidad como fantasmas 
persiguiendo una realidad que 
los contenga. De pronto la for-
mación despeja la pantalla y una 
quietud momentánea, enmarcada 
por el imponente arco de acceso 
al Barrio Chino, pasa a dominar 
la escena.  

Enseguida empieza el movi-
miento: un vecino cruza las vías 
apurado, se levantan las barreras, 
los automóviles aceleran, una 
multitud invade las veredas. 

En uno de los tantos trenes que 
corren paralelos a la calle Arribe-
ños, una vez al mes, desde Tigre, 
según el poema de Song Lin cuya 
letra acaricia y carga de sentido 
a la película, viene una persona 
a recuperar un trozo de su patria 
y de su memoria al Barrio Chi-
no de Belgrano. Durante todo el 
día dicha persona recorrerá len-
tamente esas cuadras, mirará las 
novedades, conversará con algún 
conocido y por fin, al atardecer, 
con sus bolsos cargados de pro-

ductos (la excusa para venir) re-
gresará a su ciudad con el cora-
zón rebosante de recuerdos, y de 
fantasmas. 

“El poema fue un gran ha-
llazgo”, cuenta Rodríguez, “que 
apareció cuando empecé a in-
vestigar en la cultura oriental. De 
cine algo conocía, y de poesía 
tenía una antología contemporá-
nea que había sido publicada en 
la Argentina. A principios de la 
década del 70, Song Lin estuvo 
unos meses acá y a partir de esa 
experiencia nació este poema ti-
tulado Barrio Chino. Por suerte 
lo encontré, casi por azar, al prin-
cipio y de alguna forma resultó 
clave para algunos momentos del 
relato y sintetizaba muchas de las 
cosas que yo quería decir”.

Arribeños se nutre de mu-
chas historias similares a la que 
narra el poema. Todas historias 
de fantasmas. De lugares y per-
sonas que van mutando, de imá-
genes atesoradas en el recuerdo, 
de sensaciones acurrucadas en la 
memoria. 

Marcos Rodríguez confía en 
la imagen, de los protagonistas 
sólo se escucha la voz en off. 
Son ellos quienes, con mayor o 
menor dificultad en el dominio 
del idioma, van desgranando 
sus historias mientras la cámara 
deambula por el barrio. Se detie-
ne en una persiana que se levan-
ta, curiosea en interiores, recorre 
objetos y comidas, circula entre 
los paseantes, investiga, e insis-
tentemente, siempre, vuelve a los 
trenes y a las vías.  

Así aparecen las historias de 
los chinos que llegaron durante la 
primera mitad del siglo XX y que 
se radicaron en localidades cerca-
nas a Buenos Aires constituyen-
do pequeñas cooperativas de hor-

ticultores y también se desgranan 
las historias de los que vinieron 
después, durante la gran inmigra-
ción taiwanesa de principios de 
los noventa, y que se dedicaron 
casi exclusivamente al comercio 
minorista. Y las historias de sus 
hijos y las de sus nietos.

Uno de los protagonistas de 
Arribeños, Carlitos Lin, hace un 
tiempo, le confiaba a Mi Belgra-
no: “Mi Nombre original es: Lin 
Wen Chen (Bosque de idioma fir-
me) pero me conocen como Car-
litos Lin. Tengo 35 años y si bien 
soy de origen Chino/Taiwanes, 
desde los 2 años estoy radicado 
en Bs. As. Estudié Comunica-
dor Social en la UBA y Locutor 
Nacional en el ISER y me recibí 
en el año 2005. Me formé en la 
profesión con Badia en el progra-
ma Estudio País 24 entre 2007 
y 2010. Actualmente conduzco 
CHINO BASICO un programa 
de Tv en Metro donde enseño el 
idioma chino mandarín. Soy Lo-
cutor de Cabina en Canal 7, la Tv 
Pública y también maestro de ce-
remonias para la embajada China 
y el Consulado Taiwanes. Desde 
hace 2 años conduzco el Mundial 
de Tango, el Campeonato metro-
politano de baile y la noche de las 
milongas”.

En ese mismo sentido, cargada 
de anécdotas e historias de vida, 
con alegría o desencanto, la pelí-
cula Arribeños se desliza cariño-
samente entre la gente del Barrio 
Chino. Rescata las vivencias de 
aquel chino pintor que, recién lle-
gado a la Argentina y tal vez ur-
gido por la necesidad de integra-
ción, empezó a pintar con formas 
occidentales y que un buen día 
sintió la necesidad de recuperar 
su historia y se puso a pintar, fre-
néticamente, a la manera oriental.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Presta oídos a aquella joven chi-
na que dice amar la leche y que, 
recién con su llegada a la Argen-
tina, por primera vez en su vida, 
consigue darse el gusto de consu-
mirla en abundancia. O aquella 
otra que ganara papel higiénico 
como premio en un festival, un 
camión lleno de rollos de papel 
higiénico, para alegría de su padre 
comerciante. Tampoco faltan las 
anécdotas de los nombres, Carli-
tos, Hugo, etc. Nombres nuevos, 
generalmente elegidos de mane-
ra unilateral por algún argentino 
que no conseguía retener los im-
posibles nombres chinos. Que-
dan también reflejadas las histo-
rias del trabajo febril,  la renuncia 
a lo superfluo, y el desinterés  
de algunos por sus afectos fami-
liares en aras del progreso y de  
una mejora económica y social.  
Están también las historias co-
munes a todos: el templo, las fes-
tividades, la sede de la colectivi 
dad. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
historias de vidas

En casi todos los testimonios 
flota de manera perceptible la 
idea de hallar un espacio común, 
a salvo de la subjetividad de la 
memoria, donde depositar y man-
tener el legado y, tal vez median-
te ciertos ejercicios rituales, ver 
como se actualiza, en una porción 
de la tierra nueva, la añorada tie-
rra lejana. Esas son las historias 
que cuenta Arribeños. 

Pasa otro tren, pasan mu-
chos trenes. Tal vez en uno de 
ellos regrese a Tigre la persona  
del poema, no lo sabemos.  
Tal vez ya sea un fantasma como 
tantos otros, como la lejana Chi-
na de origen para el chino que 
vive en Argentina.

Un fantasma como ese Barrio 
Chino, del año 2015, que re-
trata la película. Un barrio que,  
inasible y fugaz, como todas las 
cosas, hoy ya se muestra cambia-
do.

Arribeños

Como cada año, la Colecti-
vidad China en Argentina, 
organizó el Festival de la 

Primavera, más conocido como 
Año Nuevo Chino. El mismo fue 
presentado por la Embajada de la 
Republica Popular China y auspi-
ciado por la Federación Argentina 
de Colectividades, la Subsecreta-
ría de Derechos Humanos y Plu-
ralismo Cultural de Bs. As. y la 
Dirección de Colectividades de la  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ciudad. Los festejos se realizaron 
el sábado 30 y el domingo 31 de 
enero, a partir del mediodía, en la 
plaza “Parques Nacionales”, ubi-
cada en la Av. Figueroa Alcorta,  
entre Sucre y Echeverria.

El Mono de Fuego llegó para 
liderar el año correspondiente a 
2016 para occidente y 4714, para 
oriente. Este inquieto animalito 
reinará con toda su alegría du-
rante 12 meses, para luego ceder  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
su lugar al siguiente en la rueda 
zodiacal.   

En el marco de los festejos se 
presentaron tanto artistas chinos 
como de otras colectividades 
que habitan Argentina, ya que el 
objetivo del evento era la inte-
gración y la diversidad cultural. 
Como siempre estuvo presente 
el Dragón, que luego del ritual de 
“Clavado de Pupilas” para des-
pertarlo de su letargo, ofreció su  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
típica danza para augurar la bue-
na fortuna a los presentes y a los 
comercios de la zona. Tampoco 
faltó la danza de los Leones, si-
guiendo de cerca al Dragón, las 
exhibiciones de artes marciales,  
los bailes típicos, las muestras de 
caligrafía y tai chi, de Chikung, la 
música y un desfile muy especial 
de moda étnica, con un vestuario 
exclusivo, traído especialmen-
te desde China para este evento.  

 
 
 
 
 
 
 
 

También hubo stands ubica-
dos en gran parte de la plaza; 
donde se podían adquirir objetos 
de decoración, prendas, comidas 
y bebidas típicas chinas y de las 
colectividades participantes. 

La conducción estuvo a cargo 
de Carlitos Lin, Claudia Medic, 
Nacho Huang, Juan Martín, Isa-
bel y Zhan Ni.  Los festejos fina-
lizaron el domingo por la noche 
con el show de fuegos artificiales.   



Mi bELGrAno - Febrero de 2016 inforMACión GEnErAL 19

Por razones laborales o de tiem-
po muchos padres no alcanzan 
a preparar un almuerzo para 

llevar al colegio, esto sumado a la 
poca calidad y precios de los come-
dores altos escolares. Si comemos 
rico y saludable en casa, la vianda 
escolar debe ser el reflejo de lo que 
se cocina y consume en el hogar, 
incorporando los seis grupos ali-
mentarios: lácteos, carnes, hortalizas 
y verduras, frutas, cereales y grasas.

LAs viAndAs  
EsCoLArEs dEbEn  
tEnEr En CuEntA  
Lo siGuiEntE:
- Variedad y combinación de los  
seis grupos alimentarios. 
- Condiciones de seguridad alimen-  
taria (cocción, temperatura, conser-
vación) incorporando los seis grupos 

alimentarios: lácteos, carnes, hortali-
zas y verduras, frutas, cereales y gra-
sas, en forma variable y armónica. 
- Hábitos y gustos del escolar, ya 
que raramente coman en la escuela 
lo que no aceptan en la casa. 
- El apetito de los chicos y los hora-
rios de la comida.

Si se combinan estos criterios 
las preparaciones pueden ser 
muy diversas. 

viandas escolares
Comidas caseras fuera de tu casa Podemos sugerir  

algunas variedades:
- Tartas, empanadas, sándwiches. 
- Milanesas de carne o pollo con 
  ensaladas varias. 

- Tortillas varias o bocadillos y croquetas. 
- Cereales, arroz o pastas. 
- Sopas diversas. 
- Postres con variedad de frutas, 
  gelatinas, porción de tortas.

VIANdAs EsColAREs
“Comidas caseras fuera de tu casa”

Todos nuestros productos son naturales, elaborados en el día con productos de  
estación sin conservantes ni agroquímicos nocivos para la salud. Contamos con  
nutricionistas asesores.

“LE PROPONEMOS UN ENCUENTRO PERSONAL O TELEFÓNICO PARA PLANIFICAR  
JUNTOS EL MENÚ DE SUS HIJOS DE ACUERDO A SUS GUSTOS Y NECESIDADES”.

Somos un grupo de profesionales avalados por 20 años de gastronomía, transcurridos en lugares como 
Harry Cipriani (Patio Bullrich), Donato Di Santis, La Cabaña de Buenos Aires.
visite nuestra web: www.lacasadegrace.com

Consultas: 15-3168-6050

Con la misma calidad y atención  de siempre
v. de obligado y Monroe 

4784 - 4274 

pARRiLLA Y piZZA 
La Siembra 

GrAn vAriEdAd dE  
PEsCAdos y MArisCos

12 años ofreciendo PreCio, CAlidAd Y SerViCio
Atención Hoteles,  Hospitales, restaurants.  servicio de  
Catering.  Productos Kosher - Paella Party Paelleras  
Gigantes.  realice su pedido con anticipación de sushi.  
Cocinamos sin sal. s/Tacc. 

Av. Congreso 2433. tel: 4545-2660



Desde 1980 brindando a nuestros vecinos el  
mejor servicio inmobiliario

Montañeses 1873. Tel: 4782-6458 

HECTOR ROMA 
Matrícula 411 CUCICBA 
DIEGO ROMA  
Tasador, Martillero Publico y Corredor 

info@romapropiedades.com 
www.inmobiliariaroma.com.ar
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JuEGos Mi bELGrAno
CruCiGrAMA

PUbLICIDAD: Mi Belgrano tiene una tirada mensual de 10.000 ejemplares. Se distribuye en comercios y en domicilios particulares. Para publicar un aviso, se puede
llamar o mandar un Whatsapp al 15-4409-3466, enviar un email a: info@mibelgrano.com.ar o pasar por las receptorias de avisos ubicadas en: Amenábar 2531. Tel: 
4789-9164 (lun a sáb de 11 a 21 hs). Montañeses 1873 (lun a vie de 10 a 18 hs). Núñez 2391 (lun a vie de 8 a 13 y de 15:30 a 19:30 hs. Sábados de 9 a 13 hs). 
A DOMICILIO: Si vivís en Belgrano, Núñez o Colegiales, podés recibir Mi Belgrano en tu domicilio. El costo de envío es de sólo $10 y el pago se realiza anual, 
abonando $120. Suscribite en Amenábar 2531, de lunes a sábados de 11 a 21 hs o desde: www.mibelgrano.com.ar/anual
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horizontALEs
1) Nombre de la calle Monroe en el año 1855.
2) Nombre de calle que corta la Av. Balbín.
3) Contrario de Si.
4) Museo ubicado en el barrio de Núñez.
5)Ex Arquero de fútbol que vive en Belgrano.

vErtiCALEs
6) Museo en la calle Juramento.
7) Gobernador de la Provincia de Bs. As cuando se 
creó el pueblo de Belgrano.
8) Animal que representa este nuevo año Chino.
9) Cantidad de días que duraron los festejos del año 
nuevo chino.
10) Plaza en Arcos y M. Ugarte.

unA foto, unA PALAbrA
Utilizando la mitad de las letras disponibles, se debe  
adivinar una palabra que está relacionada con la foto. 

n t A J z u s o C o f d
b L r v s n C h i C G C

Adiviná la palabra

Letras disponibles

Adiviná la palabra

n v A J E u s d C
b E r t s r C h i

Letras disponibles

Adiviná la palabra

L v A J E u P d
o G r t s r C h

Letras disponibles


